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П Р О Л Е Т А Р И И  В С Е Х  С Т Р А Н ,  С О Е Д И Н Я Е Т Е С Ь !

КРАСН ОЕ
ЗНАМ Я

О Р Г А Н  Т О М С К О Г О  О Б Л А С Т Н О Г О  К О М И Т Е Т А  К П С С  И  О Б Л А С Т Н О Г О  
С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

На сессии Верховного 
Совета РСФ СР

М О С К В А , 16  августа. (ТА С С ). В . Больш ом Кремлевском 
дворце сегодня в 10 часов утра открылась VII сессия Верховно
го Совета Р С Ф С Р  ш естого созыва.

На утреннем заседании сессии присутствуют тепло встречен
ные депутатами товарищи Г.. И. Воронов, А . П. Кириленко, 
К. Т. М азуров, Д. С. Полянский, М. А . Суслов, П. Н. Демичев, 
И. В. Капитонов, Ф. Д. Кулаков.

После доклада Мандатной комиссии депутаты единогласно 
утверж дают повестку дня:

1. О состоянии и мерах по дальнейшему расширению строи
тельства предприятий и учреждений культурно-бытового обслу
живания сельского населения.

2. Утверждение Указов Президиума В ерховного Совета 
Р С Ф С Р .

Слово для доклада по первому пункту повестки дня предо-
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В КОМИССИЯХ ВЕРХОВНОГО
С О В Е Т А

13— 15 августа с. г. состоялись за
седания пяти постоянных комиссий 
Верховного Совета РСФСР.

На заседании Бюджетной ком ис
сии обсуждался вопрос об исполне
нии Государственного бюджета 
РСФСР за 1965 год и о ходе испол
нения Государственного бюджета 
РСФСР в 1966 году. Комиссия заслу
шала по указанному вопросу доклад 
министра финансов РСФСР И. И. 
Фадеева.

Комиссия отметила, что Государ
ственный бю дж ет РСФСР за 1965 
год выполнен по доходам на 101,4 
проц. и по расходам— на 101 проц.

За первое полугодие 1966 года 
бю джет также выполнен: по доходам 
—  на 100,5 проц. и по расходам —  
на 100,8 проц.

Вместе с тем Бюджетная ком ис
сия отмечает, что исполнение бю д-

Р С Ф С Р
жета в 1965 году проходило с боль
шим напряжением. Не обеспечили 
выполнения плана платежей в бю д
жет по отчислениям от прибыли 
промышленные предприятия, бодве- 
домственные М инистерству сельско
го хозяйства РСФСР, Министерству 
автомобильного транспорта и шос
сейных д орог РСФСР, Глзвнефте- 
снабу РСФСР и др. Бюджетная ко
миссия обратила внимание М ини
стерства строительства РСФСР на не
удовлетворительные экономические 
показатели работы за 1965 год мно
гих строительно-монтажных органи
заций.

Комиссия по строительству Вер
ховного Совета РСФСР рассмотрела 
вопрос «О состоянии и мерах по 
дальнейшему расш ирению  строи

тельства предприятий и учреждений 
культурно-бы тового обслуживания 

сельского населения».

С  Н А Г Р А Д О Й ,  М А Ш И Н О С Т Р О И Т Е Л И !
В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА С ССР

За достигнутые успехи в вы
полнении заданий семилетнего 
плана Президиум Верховного Со
вета СССР Указом от 8 августа 
1966 года наградил орденами и 
медалями СССР большую груп
пу работников предприятий и 
организаций машиностроения.

В том числе по Томской обла- 
сти:

ОРДЕНОМ ЛЕНИНА
Бахтину Антонину Дмитриев

ну — формовщицу томского за
вода «Сибэлектромотор».

Пинжнна Павла Васильевича 
'— слесаря-наладчика Томского 
электролампового завода.

Умрихина Алексея Васильеви
ча — о прессовщик а Томского ка
бельного завода.

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО 
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

Акулову Екатерину Максимов
ну — оцинковщицу Томского 
электролампового завода.

Бнрючевского Роальда Ев
геньевича — слесаря Томского 
электролампового завода.

Васюкова Ивана Дмитриевича 
•— секретаря Томского горкома 
КПСС.

Иванникова Степана Степано
вича — начальника цеха Томско
го кабельного завода.

Иванова Алексея- Тимофеевича 
— директора Томского электро
лампового завода.

Реута Леонарда Зиновьевича 
—- директора Томского научно- 
исследовательского института ка
бельной промышленности.

Степанова Бориса Ивановича 
—т слесаря-инструментальщика 
томского завода «Сибэлектромо
тор».

Сулейманова Назипа Файзови- 
чя —  начальника цеха томского 
завода «Сибэлектромотор».

ОРДЕНОМ «ЗНАК ПОЧЕТА»
Айдреева Николая Акимовича 

1— токаря колпашевского завода 
«Металлист».

Афанасьева Арсения Петрови
ча — заливщика металла том
ского завода «Сибэлектромотор».

Благовещенскую Ольгу Ива
новну — оплетчицу Томского ка
бельного завода.

Горулева Николая Константи
новича — главного инженера 
томского завода «Сибэлектромо
тор».

Гарцмана Иосифа Борисовича
— начальника производства Том
ского электролампового завода.

Домрачева Николая Андрееви
ча — слесаря Томского электро
лампового завода.

Дудкина Сергея Митрофанови
ча — мастера Томского электро
лампового завода.

Жарикова Федора Афанасьеви
ча — старшего мастера Томско
го кабельного завода.

Жемчужину Серафиму Федо
ровну — токаря-револьверщицу 
томского завода «Сибэлектромо
тор».

Зудина Михаила Яковлевича
— токаря томского завода «Сиб
электромотор».

Кашнро Дмитрия Матвеевича
— мастера Томского элекгро: 
лампового завода.

Любченко Николая Петровича
— настройщика Томского элек
тролампового завода.

Пашинцеву Валентину Георги
евну — начальника цеха Томско
го электролампового завода. 

Петрова Василия Михайловича
— шофера томского завода 
«Сибэлектромотор».

Потемкина Вячеслава Митро-, 
фановича — настройщика Том
ского электролампового завода. 

Розина Густава Альбертовича
— скрутчика Томского кабельно
го завода.

Соколова Алексея Алексееви
ча — секретаря парткома том
ского завода «Сибэлектромотор». 

Спасенова Кузьму Ефимовича
— токаря томского завода «Сиб
электромотор».

Усольцева Павла Петровича— 
механика томского завода «Сиб
электромотор».

Черкашина Николая Герасимо
вича — секретаря Ленинского 
райкома КПСС, гор. Томск. 

Черняка Абрама Вульфовича
— старшего инженера томского 
завода «Сибэлектромотор».

Янсон Марию Алексеевну —

мастера опытного завода Томско
го научно-исследовательского ин
ститута кабельной промышленно
сти.

Ярушина Мефодия Павловича 
— паяльщика томского завода 
«Сибэлектромотор».

МЕДАЛЬЮ
«ЗА ТРУДОВУЮ ДОБЛЕСТЬ»

Вялову Клару Клавдиевну — 
эолочнлыцицу колпашевского за
вода «Металлист».

Есманского Константина Геор
гиевича — токаря Томского ка
бельного завода.

Зозулю Елизавету Афанасьев
ну — обмотчицу томского заво
да «Сибэлектромотор».

Карпову Анну Николаевну — 
обмотчицу томского завода «Сиб
электромотор».

Кладухину Анну Ивановну — 
штамповщицу томского завода 
«Сибэлектромотор».

Маслякова Сергея Михайлови
ча — заместителя начальника от
дела томского завода «Сибэлек
тромотор».

Могилевскую Елену Григорь
евну — мастера Томского элек
тролампового завода.

Никифорова Владимира Пав
ловича — электромонтера том
ского завода «Сибэлектромотор».

Островскую Екатерину Ива
новну — заместителя начальни
ка цеха Томского электролампо
вого завода.

Панкову Галину Александров
ну — настройщицу автоматов 
томского завода «Сибэлектромо
тор».

Парвацову Анфису Степанов
ну — старшего технолога Том
ского кабельного завода.

Петровского Леонида Де
ментьевича — токаря Томского 
научно-исследовательского инсти
тута кабельной промышленно
сти.

Прокахину Евгению Васильев
ну —  контрольного мастера Том
ского кабельного завода.

Прокопьева Алексея Куприя- 
новича — настройщика Томского 
электролампового завода.

Рожко Ирину Тимофеевну 
прессовщицу томского завода

«Сибэлектромотор».
Сакенко Георгия Федоровича

— заместителя главного механи
ка Томского кабельного завода.

Соколова Николая Гаврилови
ча — мастера Томского электро
лампового завода.

МЕДАЛЬЮ
«ЗА  ТРУДОВОЕ ОТЛИЧИЕ»
Быкова Федора Васильевича

— слесаря Томского кабельного 
завода.

Горецкую Зою Александровну
— мастера томского завода 
«Сибэлектромотор».

Жамойтука Евгения Петровича
— электромонтера Томского ка
бельного завода.

Захарову Александру Егоров
ну — браковщицу Томского элек
тролампового завода.

Кониковского Ивана Иванови
ча — мастера томского завода 
«Сибэлектромотор».

Кралькина Михаила Егорови
ча — настройщика Томского 
электролампового завода..

Кулягина Владимира : Астапо
вича — старшего кочегара Том
ского кабельного завода.

Литвинова Дмитрия Ефимови
ча — шлифовщика томского за
вода «Сибэлектромотор».

Лузина Алексея Федоровича
— оператора Томского электро
лампового завода.

Матвееву Евдокию Николаев
ну — металлоткача колпашевско
го завода «Металлист».

Осипину Нину Васильевну — 
старшего, мастера томского заво
да «Сибэлектромотор».

Постоева Ивана Иосифовича — 
главного инженера специального 
конструкторского бюро томского 
завода «Сибэлектромотор».

Привалихина Ивана Андрееви
ча — секретаря партбюро Том
ского электролампового завода.

Синицина Ивана Ивановича-* 
начальника лаборатории Томско
го научно-исследовательского ин
ститута кабельной промышленно
сти.

Степашкина Федосия Федосе- 
евича — строгальщика томского 
завода «Сибэлектромотор».

ДЕНЬ МАШИНОСТРОИТЕЛЯ
Президиум Верховного Совета СССР установил праздник 

— День машиностроителя.
День машиностроителя отмечается ежегодно в послед

нее воскресенье сентября. (ТАСС).

В П Р Е З И Д И У М Е  
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РС Ф С Р
МОСКВА, 15 августа. (Корр. ТАСС). Сегодня на заседа

нии Президиума Верховного Совета РСФСР был рассмотрен 
вопрос о соблюдении демократических принципов  ̂ в работе 
местных Советов депутатов трудящихся Иркутской области в 
свете решений XXIII съезда КПСС.

На заседании отмечалось, что исполком областного Совета 
депутатов трудящихся принял ряд мер, направленных на 
дальнейшее улучшение работы местных Советов, совершенст
вование форм их деятельности, укрепление связи с населени
ем. Несколько улучшилась деятельность общественных само
деятельных , организаций, объединяющих около 240 тысяч ак
тивистов. При их участии решается ряд вопросов социально
культурного строительства, благоустройства и бытового об
служивания населения.

Однако сделано еще далеко не все. В работе Советов де
путатов трудящихся Иркутской области имеются существен
ные недостатки. В постановлении, принятом Президиумом 
Верховного Совета Российской Федерации, определены меры 
к их скорейшему устранению.

Президиум Верховного Совета Российской Федерации при
нял также постановления о присвоении почетных званий 
РСФСР медицинским работникам, учителям, артистам театра 
и кино, деятелям науки и техники.

Большая группа многодетных матерей награждена ордена
ми «Материнская слава» и медалями «Медаль материнства».

Г Е Н Е Р А Л Ь Н А Я  А С С А М Б Л Е Я  
М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О Г О  С О Ю З А  М А Т Е М А Т И К О В
МОСКВА. Президентом Международного математического 

союза избран французский учеяый, профессор Анри Картен. 
Вице-президентами стали академик М. А. Лаврентьев (СССР) 
и профессор Дин Монтгомери (СШ А). В работе V генераль
ной ассамблеи Международного математического союза, про
ходившей в Дубне — под Москвой, участвовали 180 предста
вителей ученых из 32 стран.

Глава советской делегации — член-корреспондент АН СССР 
С. Н. Мергелян отметил плодотворность генеральной ассам
блеи и что она прошла в обстановке подлинного международ
ного сотрудничества и расширения контактов между матема
тиками всего мира. (ТАСС).

На заседании комиссии по сель
ском у хозяйству Верховного Сове
та РСФСР рассматривался вопрос о 
путях повышения экономической 
эффективности основных фондов в 
сельском хозяйстве РСФСР.

Члены комиссии заслушали докла
ды Госплана РСФСР, министерств 
сельского хозяйства, мелиорации и 
водного хозяйства, хлебопродуктов 
и ком бикорм овой  промышленности, 
«Россельхозгехники». Комиссия отме
тила, что стоимость основных фондов 
колхозов и совхозов ' за последние 
5 лет возросла в 1,5 раза.

О днако производство валовой 
продукции отстает от темпов капи
тальных вложений в хозяйстве кол
хозов и совхозов из-за недостаточ
ных вложений в повыш ение плодо
родия почвы и неполного использо
вания тракторов и сельскохозяйст
венной техники.

Комиссией приняты соответствую
щие рекомендации ряду мини
стерств и ведомств РСФСР.

V
Комиссия по ком мунальному хо

зяйству и благоустройству Верхов
ного Совета РСФСР заслушала до
клады Министерства коммунального 
хозяйства РСФСР и Министерства 
строительства РСФСР о ходе выпол
нения плана 1966 года по строитель
ству и эксплуатации водопроводно- 
канализационных сооружений в 
РСФСР. Комиссия отметила, что 
план строительства коммунальных 
водопроводов и канализаций в ряде 
АССР, краев и областей выполняет
ся неудовлетворительно ка к по  ос
воению выделенных капитальных 
вложений, так и по вводу объектов 
в эксплуатацию.

V
Комиссия по здравоохранению  и 

социальному обеспечению  Верхов
ного Совета РСФСР заслушала до
клады Госплана РСФСР, министерств 
здравоохранения и социального 
обеспечения РСФСР о ходе выпол
нения постановлений комиссий, при
нятых в 1965 — 1966 гг. по вопросам 
здравоохранения и социального 
обеспечения.

f
Все комиссии утвердили планы 

своей работы на Н полугодие 1966 
года.

Ф А Б Р И К А  К О Р М О В  

Н А Ч А Л А  Д Е Й С Т В О В А Т Ь

1

(

У К А З  П Р Е З И Д И У М А  
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

0 ПРИСВОЕНИИ ПОЧЕТНОГО 
ЗВАНИЯ ЗАСЛУЖЕННОГО ДЕЯТЕЛЯ 
НАУКИ РСФСР ДАНИЛОВУ А. И.

За заслуги в области историче
ских наук я многолетнюю плодо
творную педагогическую деятель
ность присвоить почетное звание за
служенного деятеля науки РСФСР 
Данилову Александру Ивановичу —  
доктору исторических наук, ректору 
Томского государственного универ
ситета имени В. В. Куйбышева.

Председатель Президиума 
Верховного Совета РСФСР 

Н. ИГНАТОВ.
Секретарь Президиума 

Верховного Совета РСФСР 
С. ОРЛОВ.

Москва, 1 5  августа 1 9 6 6  года.

Б Л А Г О Д А Р Н О С Т Ь  МИНИСТРА
В Томском политех

ническом институте 
получен приказ мини
стра высшего и сред
него специального об
разования РСФСР про
фессора В. Столетова. 
Министр высоко оце
нивает опыт томского 
вуза по подготовке 
специалистов высокой 
квалификации. «Опыт 
Томского политехниче
ского института,— гово
рится в приказе,— пока
зывает, что одним из 
важных путей решения 
указанной задачи яв
ляется участие сту
дентов в научных ис
следованиях, что до
стигается широким

привлечением студен
тов к научно-исследова
тельской и опытно
конструкторской рабо
те кафедр, проблемных 
лабораторий, научно- 
исследовательских ин
ститутов по выполне
нию госбюджетной и 
хоздоговорной темати
ки, правильной орга
низацией деятельности 
научно - технических 
кружков и студенче
ских конструкторских 
бюро... Характерной 
особенностью Томско
го политехнического 
института по изыска
нию новых путей повы
шения уровня подго

товляемых специали

стов- является стремле
ние к органическому 
слиянию научно-ис
следовательской рабо
ты студентов с учеб
ным процессом». От
метив, что коллегия 
министерства одобрила 
опыт томичей, ми
нистр объявил благо
дарность семидесяти 
работникам института. 
В их числе ректор ин
ститута профессор 
А. А. Воробьев, зав. 
кафедрой промышлен
ной электроники . до
цент JI. М. Ананьев, 
директор научно-иссле
довательского инсти
тута электронной ин

троскопии доцент В. И. 
Горбунов, старший на
учный сотрудник ин
ститута ядерной физи
ки А. Н. Диденко, за
ведующий кафедрой 
высоких напряжений 
доцент И. И. Каляц- 
кий, зав. кафедрой 
станков и резания ме
таллов доцент Г. Л. Ку- 
фарев, старший инже
нер научно-исследова
тельского института 
ядерной физики Ю. И. 
Потехин.

На премирование 
работников института 
приказом министра вы
делено 2.000 рублей.

Владения Каргасокской ма
шинно-животноводческой стан

ции раскинулись на многие де
сятки километров. Государство 
щедро оснастило станцию тех
никой. В ее цехах — тракторы 
«Беларусь» и ДТ-75, пресс- 
подборщики, тракторные тележ
ки, сенокосилки, грабли, агре
гаты для производства травяной 
муки и т. д. Вся эта техника и 
люди, обслуживающие ее, сей
час находятся на лугах. В пер
вом году своего существования 
МЖС должна заготовить 300 
тонн витаминной муки и 2 тыся
чи тонн сена.

На высоком обском берегу 
стоят агрегаты для производст
ва витаминной муки. Их уста
новка и монтаж произведены за 
15 дней. Сейчас монтируется 
электросистема этого сложного 
хозяйства. Рабочие устанавли
вают генератор и дизель элект
ростанции. Работа срочная: нуж
но через 7 — 8 дней пустить ус-

И Н Ф О Р М А ЦИЯ ДНЯ

ГОРОД ПОДНИМАЕТ 
ЭТАЖИ

Не по сказочному мановению 
руки, а трудоА  молодых р ук  том
ских студентов поднимаются до
ма в ю ном  городе томских неф
тяников рядом  е селом Стреже- 
аым А лександровского района. 
Два дня назад строители из от
ряда «Нефтяник» сдали с хоро
шей оценкой четыре двухквартир
ных дома.

Подготовлены к  сдаче здания 
ремонтно-механических мастер
ских и магазина. Студенты торо
пятся сделать как м ож но  больше, 
пока не настала холодная погода. 
Сейчас работы заверш ающ его 
цикла ведутся еще на пятнадцати 
жилых домах будущ его города 
томских нефтяников.

М, ЕВГЕНЬЕВ.

НАКАНУНЕ
ПЯТИДНЕВКИ

Коллектив Томской карандаш 
ной фабрики готовится к  перехо
ду на пятиднебйую рабочую  не
делю, Сейчас в лесопильном це
хе и цехе карандашной дощ ечки 
устанавливается дополнительное 

оборудование. В этих цехах будут 
установлены пять новых транспор
теров для доставки древесины 
от станка к станку, а также во
семнадцать дополнительных тор

цовочных станков. Это оборудо 
вание позволит плотнее загрузить 
рабочий день и повысить произ
водительность труда.

Г. ВИДНЫЙ.

«ЛАМПОЧКА» 
СВЕТИТ ТЕГУЛЬДЕТДАМ

Афиши с этими праздничными 
словами появились в эти дни на 
стенах многих сельских клубов 
Тегульдетского района. На верх
нем Чулыме гастролирует народ
ный хор Томского электролампо
вого завода вместе с его  м узы 
кальным руководителем ком по
зитором  Владимиром Лавринен
ко. Этот коллектив уж е  вы
ступил в Тегульдете, в селах Ко
жанове и Верх-Скоблине. Ж ите
ли райцентра, члены сельхозар
телей «Путь Ленина» и «П рож ек
тор Севера» горячо аплодирова
ли самодеятельным артистам, 
слава о  которы х вышла да
леко за пределы нашей области. 
В пленах народного хора — по
ездка в поселок Центр-Полигон 
и выступления в ряде клубов 
районного центра.

А. НАУМ ОВ.

ДАРЫ
БАКЧАРСКОЙ ТАЙГИ

Вчера с бакчарского пищ еком- 
бината курсом  на Томск отправи

лась автомашина, груженная бан
ками со свежим  • смородиновым 
вареньем. Щ едра на ягоды нын
че бакчарская тайга. Комбинат 
уже принял в переработку около 
шести тонн красной и значитель
ное количество черной смороди
ны. В Томск отгружена также 
свежая малина.

И. ПОКАЗАНЬЕВ.

ПОЧИН-4 ДЕЙСТВИИ
С замечательной инициативой 

выступили коммунисты , ударни
ки ком мунистического труда Том
ской карандаш ной ф абрики: они 
решили к  50-летию Советской 
власти выполнить двухлетний 

план, а к 100-летию со дня р о ж 
дения В. И. Ленина —  пятилет
ний.

Партийное бю ро  совместно с 
фабричным комитетом провело 
совещание, состоялось и собра
ние партийно-хозяйственного ак
тива. На них обсуждались вопро
сы, как претворить задуманное в 
жизнь.

Подсчитав свои возможности и 
резервы, первыми ценную  ини
циативу поддержали рабочие це
хов ш ирпотреба и столярного: 
ф резеровщ ица пеналов Л. Глазы
рина, станочница 3. Бруснева, 
бригадир И. Ахмедшина, торцов- 
щ ицы Н. Чекалина, 3. С ук и м но
гие другие. О ни опереж аю т вре
мя, досрочно выполняют свои за
дания.

Н. ЗОЛОТОВ, 
инженер по соревнованию  
Томской карандаш ной фаб- 

J рикм.

ЗДЕСЬ БУДЕТ «УЛЫБКА»

На улице С оветской  в Том ске  закон чен о  строительство  д вухэта ж н о го  
светлого здания . Здесь разм естится  первы й  в областном центре ф отосалон 
«У лы бка». На новом пр ед пр ияти и  ком бината  б ы то вы х усл у г  будет три 
съ е м о чн ы х  зала, спе ци альн ы й  зал для детей и ком н ата  для цветного  и чер
но-белого д окум ен та л ьно го  ф отограф ирования. Здесь ж е  будет создана цент
ральная ф отолаборатория ком би ната , где будет проводиться обработка 
сн и м ко в  б ольш инства  ф отограф ий города. «У лы бка» распахнет сзои двери 
перед том ичам и  в начале сентября.

Н. СЕМЕНОВ.
Фото Ф. Хитриневича.

тановку в эксплуатацию. Поэто
му люди спешат!

Споро идет работа в плотниц
кой бригаде. Плотники Василий 
Водовозов, Виктор Жарков и 
Владимир Сапунов за десять 
дней построили склад гвтовой 
продукции. Осталось покрыть 
его тесом и толью.

—- За два дня закончим, — 
говорит Водовозов, — а потом 
возьмемся за строительство об
щежития.

Если коллектив цеха по про
изводству витаминной муки пе
реживает сейчас предпусковые 
дни, то расположенный по-со- 
седству цех прессования сена 
уже полным ходом ведёт заго
товку кормов.

Тракторист А. Язовский вы
вел «Беларусь» с пресс-подбор
щиком на поля, где ровными ря
дами лежали валки травы. Слов
но паровой молот, застучал на- 
биватель травы. Через 30 се
кунд из прессовальной камеры 
упал первый, накрепко перетя
нутый проволокой тюк сена. За 
ним второй, третий... Начало бы
ло, положено.
, На второй день, лишь только 

августовское солнце подсушило 
траву, на луга вышли два трак
тора «Беларусь» с пресс-под
борщиками. Их повели два'Алек- 
сандра — Волдецкий и Язов
ский. Загорелые ребята работа
ли сноровисто. Тракторы оста
навливали на короткое время 
лишь для того, чтобы отрегули
ровать вязальный аппарат и 
смазать пресс-подборщики.

Тракторист В. Гуду еле-еле

успевал сгребать е, р я д ы  сухую 
траву. Вслед за: пресс-подбор
щиками по лугу, двигалась трак
торная тележка. Подростки бы
стро укладывали на нее тюки 
сена. У высокого берега начали 
скирду, куда складывали спрес
сованные тюки. В первый день 
механизаторы спрессовали и 
уложили более двадцати тонн 
сена.

Луга здесь цзобилуют ложби
нами, в которых еще сыро. Трак
торы и прицепные орудия не
редко вязнут, и работу прихо
дится вести выборочно. Тракто
рист А. Барабанщиков, машини
сты сенокосилок В. Антонов и 
М. Бес лер, умело маневрируя, 
обходят опасные места, в'ёдут 
косовицу трав с раннего утра до 
позднего вечера, Уже на тре
тий день косовицы они стали 
перекрывать дневные нормы вы
работки. Не мешкает и тракто
рист В. Бирюков, занятый на 
сгребании сена. Чуть где под
сохла грана. — он уже готовит 
фронт работ для пресс-подбор
щиков.

Фабрика производства кор
мов начала действовать. Ее кол
лектив, учитывая сложную об
становку с кормами, решил не 
ограничиваться выполнением 
плановых заданий, а произвести 
сверх плана 200 толя витамин
ной муки и 500 тонн прессован
ного сена.

Впереди напряженные дни. 
Битва за корма разгорается. 
«Ни одного часа простоя!» — 
под таким лозунгом трудятся 
сейчас механизаторы молодого 
предприятия.

Т. КУРИЛОВИЧ.

По следам наших выступлений

Нефтяники смогут учиться
11 августа 1966 года в газе

те «Красное знамя» было опуб
ликовано письмо профорга пер
вого нефтепромыслового участ
ка Александровского района 
тов. Савченко «Где учиться?». 
К сведению рабочнх-нефтяни- 
ков сообщаем, что Томская об
ластная заочная общеобразова
тельная школа совместно с 
Александровским районо от
крывают с 1 сентября 1966 го
да в пос. Стрежевом, Александ
ровском и других консультаци
онные пункты с 5-го по 11-н 
класс. Учебные занятия по 
программе средней школы бу
дут проводиться учителями 
Александровского района.

Александровский районо 
принимает меры к обеспечению 
учащихся заочников учебни
ками и тетрадями. Сейчас эти

учебники поступили на базу 
облкниготорга и рассылаются 
по районам. Все желающие 
учиться по программе средней 
школы могут подать заявления 
в Томскую областную заочную 
среднюю школу по адресу: 
г. Томск, проспект имени Ле
нина, 210, или в Александ
ровский районо. В заявлении 
нужно указать, в каком классе 
товарищ будет учиться. Заоч
ная школа произведет оформле
ние приема, вышлет заочнику 
необходимые программы, учеб
ные планы и в дальнейшем бу
дет осуществлять руководство 
учебными занятиями.

А. КУДРИН, 
директор Томской област
ной заочной средней обще- 

_  образовательной школы.
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С д е л а е м  к а ж д ы й  г е к т а р

У  Л  f t
п л о д о р о д  н ы м !

Ф  О
П Л О Д О Р О Д И Я
РАССКАЗ О ТОМ, КАК СОВХОЗ «ПОБЕДА» 
ТОМСКОГО РАЙОНА ПРЕОБРАЗУЕТ ЗЕМЛЮ

В  Н Ы Н Е Ш Н Е Й  п я т и л е т к е  
С О В Х О З  О СВО И Т 1 .1 6 0  Г Е К Т А 
Р О В  ЗЕМ ЛИ  ПОД П А Ш Н Ю , 
1 .6 3 4  Г Е К Т А Р А  —  ПОД СЕНО
КОСЫ  И П А С Т Б И Щ А .

ПО П О Д СЧ Е ТА М  ЭК О Н О М И 
СТОВ, З А Т Р А Т Ы  Н А  ОСВОЕН ИЕ 
П А Ш Н И  О К У П А Ю ТС Я  Н А  В ТО 
РО Й  ГОД, Р А С Х О Д Ы  Н А  ОСВОЕ- 
НИЕ СЕН О КО СО В И П А С Т Б И Щ  
—  Н А  Ч Е ТВ Е РТЫ Й .

Еще утром это был тенистый околок с  тонкоствольны
ми березами. Слева — паровое поле, в мягкой земле кото
рого тонет нога, оправа— спеющий овес. Теперь околка 
нет. Березы исчезли с поля. Полгектара благодатной чер
ной земли отвоевано под пашню.

Признаться, немного жаль белоствольны* красавиц. 
Но они все равно обречены — машинам нужен простор.

Человек переделывает созданное природой, перекраи
вает на свой лад. Он намерен заставить плодоносить за
болоченные низины, обедненные почвы, взять с бою века
ми лежавшие втуне богатства. Называется это коротко и 
прозаично — мелиорация.

П О Д Н Я Т А Я  Ц Е Л И Н А
В совхозе «Победа* Томского района наступление на 

землю начали сразу после организации совхоза. Четвертый 
год мелиоративный отряд, оснащенный мощными тракто
рами С-100, улучшает контурность полей и осваивает це
лину. Между небольшими причудливой формы полями 
стираются межи и границы, уже не приходится вертеть
ся волчком комбайнам на укороченных гонах, есть где 
разгуляться степным кораблям и стальным коням. За че
тыре года в совхозе поднято 1.160 гектаров целины. На 
ней колосятся хлеба.

В предстоящем десятилетии под пашню будет освоено 
еще 2.596 гектаров. Экономисты подсчитали: на освое
ние затратится 259,6 тысячи рублей. Если в течение двух 
первых лет будет получено по 16 центнеров зерна с гек
тара (это вполне реально — урожай на целине всегда от
личный), то за 32 центнера совхоз выручит от государ
ства по закупочным ценам 256 рублей. Себестоимость 
центнера без учета затрат на освоение новых земель— 
4 рубля. Расходы на производство зерна с гектара в те
чение двух лет составят 128 рублей. Таким образом, за
траты окупятся на второй год, и каждый гектар, с которо
го будет собран второй урожай, принесет 28 рублей при
были. За счет освоения новых земель рабочие совхоза в 
последнем году нынешней пятилетки соберут дополни
тельно 2 .0 8 0  тонн хлеба.

Специалистами совхоза и районного управления сель
ского хозяйства составлен перспективный план преобра
зования совхозных полей, который должен - быть претво
рен в жизнь в нынешней пятилетке, а также в течение 
1971 — 1975 гг.

Мелиорация охватывает комплекс различных мероприя
тий, направленных на повышение плодородия земли. Вы
падение любого приема из этого комплекса неминуемо 
снизит эффективность мелиорации в целом. Поэтому тща
тельно продуманы и рассчитаны Есе детали предстоящей 
борьбы за повышение плодородия полей, лугов и пастбищ 
совхоза.

В основе этой борьбы на первом месте — культура 
земледелия: соблюдение приемов агротехники, использо
вание удобрений, уничтожение сорняков и т. д. С прош
лого года в совхозе приступили к освоению севооборотов. 
Всего их 13 (7 полевых плодосменных и 6 прифермсках 
пропашных). Нарезаны севообороты с учетом внутрихо
зяйственной специализации. Например, на Новоархангель
ской ферме, где основная отрасль — птицеводство, в по
севах преобладают зерновые, на фермах, где размещен 
крупный рогатый скот, преимущество отдано кормовым 
культурам и т. д.

До нарезки севооборотов зерновые и бобовые занимали 
около семидесяти процентов пашни. После освоения, ко
торое завершится в 1969 году, ими будет засеяно 51,4 
процента. Десять процентов пашни будет отведено под 
пар, остальную площадь займут кормовые и овощи. Для 
хозяйства с развитым животноводством такая структура 
наиболее выгодна.

СОЮЗНИКИ ЗЕМЛЕДЕЛЬЦА
Непременное условие получения устойчивых урожаев 

— обогащение питательными веществами давно освоен
ных, выдержавшихся земель. В совхозе ежегодно выво
зят на поля более десяти тысяч тонн перегноя и навоза. 
Но действенность навоза снижается под воздействием моро
зов, солнца и ветра. Кроме того, в неперегоревшем навозе 
остается много семян сорняков. С будущего года начнет
ся строительство специальных навозохранилищ нри каж
дой ферме. Навоз будут возить на поля перепревшим. 
Повысится его эффективность, сократятся затраты на вы
возку, предотвратится засорение полей сорняками. Всего 
в течение ближайших четырех лет будет построено десять 
навозохранилищ.

В границах совхоза немало торфяных болот. Прежде 
их считали ни на что не пригодными. Отныне на болота 
повели планомерное наступление, а торф используют на 
удобрение. На осушенном неподалеку от Турунтаева боло
те рассеяли минеральные удобрения, вскоре там появятся 
первые бурты торфяно-минерального компоста. Поля —  
рядом. Потребуется совсем немного затрат, чтобы вывез
ти под зябь ценное, почти даровое удобрение.

Недавно областная агрохимлаборатория закончила агро
химическое обследование почв совхоза. Агрономы получи
ли почвенные картограммы. Теперь известно, какое поле 
в чем нуждается, какими элементами оно бедно, какими 
насыщено. Вскоре в хозяйстве приступят к известко
ванию кислых почв. Это недорогая, но весьма эффектив
ная мера повышения плодородия.

В минувшем году на совхозные поля было вывезено 
698 тонн минеральных удобрений. В нынешнем — 1.334 
■ тонны. К концу пятилетки будут удобряться все посевы- 
Нынче весной впервые было опробовано удобрение полей 
с самолетов. Использование авиации намного ускоряет Я 
удешевляет эту работу.

Авиаторы пропололи посевы на четырех тысячах двух
стах гектарах. Даже старожилы не помнят такой колоси
стой пшеницы и такого доброго овса, как нынешние. И, 
безусловно, здесь не последнюю роль сыграла химическая 
прополка. Она стала составной частью мероприятий по 
повышению плодородия земли.

Химия —  союзник хлебороба. Химическими препарата
ми в совхозе протравили нынче 1.013 тонн семян. В по
следующие годы будут протравливаться в се  семена зер
новых и бобовых. По определению специалистов, это по
зволит получать дополнительно с каждого гектара не ме
нее пятидесяти килограммов зерна. В итоге — 387 тонн 
хлеба. Солидный довесок к урожаю!

В числе мероприятий — переход на сплошные сорто
вые посевы. Нынче в совхозе из общей площади зерно
вых я бобовых сортовыми семенами засеяно 76 процен
тов. В ближайшем будущем сортовыми станут все посевы. 
Здесь будут сеять озимую рожь «вятка», яровую пшени
цу «скала» и «диамант*, овес «золотой дождь» я  «на- 
рымский-943», картофель сортов «берлихияген», «фалве
ский» и «Енисей».

Большие доходы хозяйство получает от продажи огур
цов и капусты. Однако одной из нерешенных проблем в 
овощеводстве оставался полив плантаций. В минувшем 
году посредством примитивной дождевальной установки 
орошалось 12 гектаров. Нынче дирекция совхоза намере
на приобрести типовые дождевальные установки и к кон
цу пятилетки довести искусственно орошаемую площадь 
до ста пятидесяти гектаров. Помимо овощей, будет поли-

Вот они , лю ди, 
преоб разую щ ие 

зем лю , — м ехан и 
зато ры  мелиора
ти вн о го  отряда 
совхоза «Победа» 
(слева направо) 
М ихаил Д об ры нин, 
Иван Киселев и 
А лексан д р  Дани
лов.

ватьея часть посевов картофеля и кукурузы. Затраты на 
орошение обойдутся совхозу в 9 тысяч рублей, а ежегод
ный дополнительный доход составит 115,2 тысячи руб
лей.

Экономисты определили эффективность агротехниче
ских мероприятий по повышению плодородия пашня. На 
органические удобрения, ядохимикаты, сортообновление 
и другие моры требуется 242 тысячи рублей. Стоимость 
разового дополнительного урожая — 491 тысяча рублей.

Выгодность перечисленных выше мероприятий не вы
зывает сомнения. В них —  ключ к повышению плодоро
дия совхозных нолей. Расчеты показывают, что в- насту
пившей пятилетке совхоз сможет ежегодно получать в 
среднем по 12,2 центнера зерна с гектара. Валовой сбор 
зерна с 7.900 тонн увеличится до 10.300 тонн в год. 
Среднегодовой прирост по сравнению с соответствую
щим приростом в прошлой пятилетке возрастет на 
S'1.2 процента. Это на 1,2 процента больше средних тем
пов роста производства зерна по стране, предусмотрен
ных Директивами пятнлетнего плана развития народно
го хозяйства СССР на 1966— 1970 гг,

Щ Е Д Р Ы Й  Л У Г
’Формула богатого совхозного гектара обуславливает 

получение максимума продукции с каждого гектара сель- 
екохозяйственйЫх угодий. В балансе сельхозугодий «По
беды» пашня занимает 55 процентов. Остальные 45 про
центов —  сенокосы и пастбища. Какой бы щедрой ни 
была пашня, гектар совхозной земли останется бедным, 
если его обесценит скудный урожай на лугах. До сего 
времени к лугам в совхозе никто руки не прикладывал: 
брали то, что давала природа. Но теперь довольство
ваться ее милостями уже нельзя. Преобразуя землю, ну
жно добиться, чтобы на человека работали и поле, и 
речная пойма, и суходол. Увеличить урожай трав на лу
гах, сделать их культурными не представляет большой 
трудности. Нужны инициатива плюс использование бога
того опыта тех, кто давно занимается мелиорацией.

Планом преобразования совхозной земли в начавшейся 
пятилетке предусмотрена расчистка кустарника и редко
лесья на площади 1.074 гектара. 800 гектаров из них 
будет использовано под пастбища и 274 гектара под се
нокосы- Кроме того, будет осушено 560 гектаров болот. На 
новых лугах посеют многолетние травы. Прежде мине
ральные удобрения использовали лишь для удобрения по
лей; а в нынешнем году в совхозе подкормили минераль
ными удобрениями первые 60 гектаров лугов. Сейчас их 
разгораживают на загоны. Это будет первое культурное 
пастбище в «Победе». К 1975 году таких пастбищ будет 
1.280 гектаров.

На расчистку лугов, осушение болот, залужение сено
косов и пастбищ за пять лет будет израсходовано 269 ты

сяч рублей. Гектар освоенного луга обойдется в 80 руб
лей. Если сейчас с  гектара в среднем набирается 30 цент
неров зеленой массы, или 8 центнеров сена, то после про
ведения мелиоративных работ урожайность трав на лугах 
увеличится почти вдвое и себестоимость зеленой про
дукции с гектара снизится на 20 рублей 60 копеек. За
траты на мелиорацию лугов окупятся в течение четырех 
лет.

Чтобы провести залужение большой площади, совхо
зу необходимы семена лугопастбищных трав. Приобрести 
их пока трудно. Поэтому организован сбор семян дико
растущих луговых трав: овсяницы луговой, мятлика и 
других. Специалисты совхоза ознакомили школьников с 
образцами трав, сделали гербарий. Теперь каждый уче- 

1 ник сможет различить нужную траву и собирать ее се
мена. В будущем году в совхозе будет заложен питомник 
лугопастбнщных трав. К концу пятилетки он должен за
нимать 71 гектар, с которых ежегодно будет собираться 
по 140 центнеров семян. Этого с избытком хватил для 
удовлетворения собственных нужд. Можно будет прода
вать семена нуждающимся в них хозяйствам.

ЗЕМЛЯ ВОЗДАСТ СТОРИЦЕЙ
К концу нынешней .пятилетки сборы зерна в совхозе 

возрастут по сравнению'с 1965 годом на 74 процента, се
на и силоса будут заготовлять больше почти втрое. 8  ми
нувшем году в хозяйстве произвели всех кормов в пере
воде на кормовые единицы 7.500 центнеров. В 1970 году 
будет произведено 20.600 центнеров. Увеличение площа
дей под сенокосами, повышение урожайности трав вкупе 
с дальнейшей механизацией заготовки кормов позволят 
намного сократить себестоимость кормов. Если сейчас на 
заготовку тонны сена тратится в среднем 3,4 человеко
дня, то через пять лет будет затрачиваться лишь полто
ра. Сократится и себестоимость силоса.

Обилие кормов позволит значительно больше произво
дить и продавать государству продуктов животноводства. 
В 1970 году совхоз сможет отправить на приемные пунк
ты сверх государственного плана-заказа 8.000 центне
ров молока, 500 центнеров мяса и 4 миллиона 600 ты
сяч яиц.

Д. ПАВЛЮК. 
главный агроном совхоза «Победа*.

А . ТАРАСОВ, 
Главный агроном Томского районного 

управления сельского хозяйства.
Г. НАЙДЕНОВ, 

главный землеустроитель районного 
управления сельского хозяйства.

В. МАКШЕЕВ, 
наш спец. корр.

Фото Ф. Хитрнневича.

Повысится плодородие земли — , больше будет продуктов животноводства. Диаграмма показывает, как уве
личится в совхозе за пятилетие продажа государству молока и мяса (в тоннах), яиц (в тысячах штук),

Мелиорация сделает щедрой совхозную землю. Вот как возрастет в совхозе за пятилетие производств© зер
на, силоса и сена (в тоннах):

молоко З Е Р Н О с и л о с С Е Н О

>

РОДНОМ У ГОРОДУ — ВЫ СО КУЮ  КУЛЬТУРУ

Б Р Е В Н О  В  Г Л А З У
Вл а д и м и р с к и й  переулок. 

Кто там бывал, видел такую 
картину: подъезды к авто

транспортной. конторе заасфальти
рованы. С одной стороны переулок 
обрамляет асфальт проспекта име
ни Ленина. И только небольшой 
участок в 140— 150 метров зияет 
рытвинами и ухабами. Именно эта 
часть переулка доставляет непри
ятности пешеходам, водителям ма
шин и всем жителям переулка. 
В сухую .погоду здесь кружит 
смерч нылиь^а в ненастную — 
грязь: нк пройтЩ -на - проехать. 
Вслед за колесами машин она та
щится на проспект.

Чья же эта «ничейная» поло- 
ока?

Оказывается, у нее есть хозяин 
— Томский электромеханический 
завод.

— Это наш «кусок». — приз
нается заместитель директора тов. 
Водопьянов. —  Мы должны его 
асфальтировать.

— Так в чем же дело?
—  Да вот подрядчики «Спец

строя» подводят Мы им 3.000 руб
лей перечислили, а они,,, ^

И тов. Водопьянов поведал о 
том, что руководители ТЭМЗа 
несколько раз напоминали руково
дителям «Спецстроя», а те и ухом 
не ведут.

Разумеется, мы тоже были воз
мущены и решили узнать, почему 
же работники «Спецстроя* не хо
тят асфальтировать этот кусок пе
реулка.

Поехали в управление. Но там 
удивились:

— Каше деньги? Никаких 3.000 
рублей от ТЭМЗа мы не получа
ли.

— Куда же они девались?
*— Попробуйте поискать в СУ-3. 

Деньги поступают обычно на нх 
счет.

Мы —  туда. Начальник СУ-3 
т. Семенюк просмотрел все доку
менты, но никаких денежных по
ступлений от ТЭМЗа не обнару
жил.

— Об асфальтировании этого 
переулка,— сказал он,— разговор 
у нас был. Даже есть письмо, в 
котором руководители ТЭМЗа про
сят заасфальтировать переулок

Владимирский, но за счет средств, 
отпущенных на строительство дет
ского сада для завода. Но эта опе
рация незаконная, и мы на та
кую сделку не пойдем. Попробуйте 
поискать эти деньги в других 
строительных управлениях, — по
советовал т. Семенюк.

Но и в других управлениях 
денег не оказалось. Тогда мы по
просили т. Водопьянова уточ
нить, в какую организацию 
и на'чье конкретно имя были пос
ланы эти деньги. И услышали не
вероятное:

—  Собственно, денег мы никуда 
не перечисляли...

Вот так фунт изюма! Значит, 
Владимир Васильевич попросту 
решил нас обмануть!? И когда это 
ему не удалось, он заявил сле
дующее:

— Мы попросили оке гориспол
кома помочь нам в асфальтиро
вании переулка и направили им га
рантийное письма об оплате рабо
ты.

Так бы сразу, я сказал! Мы не

знаем, чем руководствовался Вла
димир Васильевич Водопьянов, го
воря, мягко выражаясь, неправду. 
Но мы знаем, что руководи
тели электромеханического за
вода, и в частности т. Во
допьянов, работы по благоустрой
ству закрепленных за ними терри
торий считают великой для себя 
обузой и стараются всеми правда
ми и неправдами отмахиваться от 
нее, как, грубо говоря, черт от ла
дана. Взять другой, прилегающий 
к заводу Клинический переулок. 
Сколько неприятностей доставля
ют его жителям непроходимые 
тропы (вместо тротуаров), злово
ние сточных вод! Ежегодно весной 
и осенью ливневые воды размыва
ют дорогу: мусор, грязь, сточные 
воды разливаются по всему пере
улку, заливают подходы к домам. 
А ведь этот уголок — тоже вла
дения т э м з а !

Второй год решением Кировско
го райсовета депутатов трудящих
ся руководителям ТЭМЗа предла
гается построить .я хя узд  OQ пере

улку Клиническому. А ТЭМЗ не 
строит. Почему? И тут находится 
отговорка:

—- Не мы одни должны строить 
тротуары. И ТПИ обязан, н пив
завод.

Да, обязаны. Но не надо ты
кать в других пальцем! Сделайте 
сначала свою долю. Что положено. 
Чт* предписано по плану.

Но Водопьянов упорно настаи
вает:

~  Наша территория Клиниче
ского вот до этой черты, до Завод
ского переулка, а эти метры —  до 
Вузовского переулка, — не наши,
они — пивзаводские.

Ладно, сделайте тротуары хоть 
до Вузовского переулка, — на той 
территории, что «ваша».

Но у Владимира Васильевича 
снова «веский» аргумент:

— Видите ли, тут пройдет кол
лектор. Асфальтировать бесполез
но.

И опять сказал неправду. Кол
лектор пойдет вниз пэ клиниче
скому переулку только от Завод
ского переулка. Значит, до этого 
места можно асфальтировать ули
цу и тротуары, делать дренажи 
для сточных и ливневых вод. Да и 
дальше можн* хоти бы  загрейди-

роватъ дорогу. —- это нисколько не 
помешает будущему коллектору.

Три года депутаты «сражались» с 
руководителями завода, чтобы за
ставить их, наконец, убрать с уг
ла Клинического переулка и про
спекта имени Ленина бездейст
вующую водонапорную будку. На
конец, будку, снесли. Но это место 
и теперь не краше прежнего: здесь 
растет бурьян, красуется пень от 
спиленного столба.

А  взгляните на газоны, окружаю
щие завод! Они заросли лебедой и 
полынью. Безобразно выглядят 
участки улиц имени Дзержинско
го, Учебной и других, за чистоту и 
порядок которых отвечает коллек
тив ТЭМЗа. И на. самой террито
рии завода не лучше.

Тов. Водопьянову в Кировском 
райкоме КПСС не раз указывали 
на его неправильное отношение к 
благоустройству, предупреждали. 
Но, как видно, он не изменил свое
го отношения к этому важному 
делу. И не только он. Беда, ви
димо, в том, что партбюро завода, и 
его секретарь г, Козлов вопросы 
борьбы за повышение культуры 
города не считают главными. Тов. 
Козлов в составе группы руково
дителей предприятий нашего горо
да месяц назад ^добывал в  городе

Омске, детально ознакомился с ш  
опытом по благоустройству. И вос
хищался, как в Омске красиво. 
Обещал приложить все силы, что
бы и в Томске было так же краси
во, как в Омске. Вернувшись 
домой, он написал восторжен
ную статью в заводской мно
готиражной газете «Опыт оми
чей — заводу», один раз выступил 
«а  заседании завкома, другой раз 
— на диспетчерском заседании у 
директора завода. И на этом рабо
та по внедрению опыта омичей на 
заводе кончилась. Тов. Козлов обе
щал вопрос о благоустройстве об
судить на заседании партбюро, 
.вынести его на обсуждение пар
тийного собрания. Но дальше слов 
дело не двинулось.

Поэтому не стрит удивляться, 
что тов. Водопьянов так настой
чиво и упорно игнорирует решение 
Кировского районного Совета де
путатов трудящихся о  плане бла
гоустройства и: повышенна сани
тарной культуры города.

А . ВАРЛАЧЕВ, 
председатель комиссии по 
благоустройству Кировского 
районного Совета депута
тов трудящихся.
Г. ГАЛАНОВА, Н. ВАСИ

ЛЕНКО, сотрудника газеты 
«Красноезнамяла

>■
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В Ч Е Р А -Д И П Л О М Н И К , С Е Г О Д Н Я -С П Е Ц И А Л И С Т
ДИПЛОМ 

И ЛИЧНОСТЬ 
ИНЖЕНЕРА

ДВА ГОДА после окончания ин
ститута работает в цехе желез
нодорожных подшипников инженер 

Владимир Меркулов. Творческий 
поиск, эксперимент эти годы со
путствуют ему. Как и два года на
зад, в цехе плавят латунь и льют 
сепараторы. Только прежде давали 
в месяц 7 тысяч сепараторов, а сей
час— 15 тысяч. Действующая 
сейчас камера —- результат поис
ка инженера.

А  вот и вторая работа новатора. 
Двадцать изложниц, в которые 

заливали металл, ежемесячно вы
ходили из строя и могли выдер
жать только 650 отливок. Сегодня 
на одной изложнице отливают на 
200 сепараторов больше. Годовая 
экономия — 3 тысячи рублей.

Даже самое маленькое изобре
тение и усовершенствование — это 
всегда новый, дополнительный ре
зерв, позволяющий повысить каче
ство продукции, производитель
ность труда, сэкономить сырье и 
материалы. Это еще и показатель 
творческого отношения человека к
труду-

Около двух тысяч молодых спе
циалистов— питомцев томских ву
зов— получило в этом году путев
ку в жизнь. В Томске нет, по-ви- 
димому, предприятия, где бы не 
трудились молодые специалисты. 
Имена многих с уважением произ
носят в коллективах. Достаточно 
сказать, что более 300 молодых 
специалистов выбраны в комсо
мольские комитеты, отдают много 
сил воспитательной работе с мо
лодежью. Это Геннадий Иванов, 
член бюро Кировского райкома 
ВЛКСМ, супруги Пономаренко — 
Владимир — член областного шта
ба «Комсомольского прожектора», 
Галина — мать двоих детей, член

бюро Кировского райкома ВЛКСМ
(недавно она награждена значком 
ЦК ВЛКСМ «За активную работу 
в комсомоле»), Владимир Полубят- 
ко —  член бюро цеховой органи
зации, пропагандист комсомоль
ского политкружка. Люди эти поль
зуются уважением за то, что вно
сят в жизнь организаций живинку, 
что они — частица «золотого фон
да» городского комсомольского ак
тива.

Но не всех высшая школа в оди 
наковой мере подготовила к жиз
ни, не всем дала негасимый заряд 
оптимизма в борьбе с трудностями, 
научила понимать и любить не 
только машины, но и людей, рабо
ту с ними.

Георгий Шафф — инженер-ме
ханик манометрового завода, вы
пускник политехнического инсти
тута 1964 года. Если его полней
шую бездеятельность как секре
таря комитета ВЛКСМ еще, мо
жет быть, можно и объяснить не
подготовленностью к обществен
ной работе, то его безразличие к 
судьбе завода никак не понять. 
«В вопросы производства, — счи
тает Шафф, — мы (это комсомоль
цы-то!) не должны вникать, на это 
есть администрация, а наша роль 
— сигнализировать о недостатках. 
Пойти и доложить главному ин
женеру, что вот там и там безо
бразие, а он пусть принимает со
ответствующие меры».

Пять лет учили Шаффа в вузе, 
чтобы на производство пришел ин
женер — активный, настойчивый, 
знающий, а не регистратор недо
статков — равнодушный, хладно
кровный, безынициативный. Ко
нечно, в первую очередь от самого 
выпускника зависит, станет ли он 
инженером в полном смысле этого 
слова или лишь будет работать 
на должности инженера.

...Вчера ты был дипломником, 
сегодня —  молодой специалист.

У тебя нет больше деканата, ка
федры, руководителя дипломной 
работы. Ты очень хочешь доказать,

что тебе яе зря вручили диплом. 
Интересы государства ты считаешь 
превыше всего и хочешь совершить 
революцию в производстве, пусть 
маленькую, но революцию.

Кто поможет тебе в этом? Ко
нечно, старший многоопытный кол
лега по профессии, если ты попал 
в отдел, или умудренный опытом 
мастер цеха, который без зависти, 
без подковырок передаст тебе жиз
ненную мудрость работы с людь
ми. Таких опытных друзей моло
дежи немало на каждом предприя
тии.

Но почему все же уходят моло
дые инженеры в отделы?.

— В цехе, будучи на должно
сти мастера, поднять свой труд до 
труда инженерного не у каждого 
хватает характера, — сказал в бе
седе один из молодых специали
стов завода «Сибэлектромотор».— 
Видишь, что станок работает в 
полсилы, знаешь причину и не мо
жешь исправить положение. Со
весть мучает. Понимаешь, что ты 
— не Бахирев. И уходишь в отдел 
или продолжаешь работать, как 
работали до тебя. Смирился.

Стоп! Почему смирился? Разве 
ты не в коллективе? А  где твои 
коллеги — молодые инженеры? 
Ведь твоим первым помощником 
должен быть совет молодых спе
циалистов. коллектив твоих едино
мышленников, вернейшая опора 
во всех твоих замыслах. Он обязан 
помочь тебе найти себя как инже
нера. Протянуть руку помощи или 
одернуть вовремя, если ты это за
служил.

ДВЕНАДЦАТЬ
ВМЕСТО

ПЯТИДЕСЯТИ
Г* ОВЕТ МОЛОДЫХ специали-
w  стов проектно-изыскательско

го института «Томгипротранс» 
(председатель совета тов. Соколов) 
взял под свой контроль повыше

ние технического уровня знаний
специалистов. Он организует лек
ции, проводит технические конфе
ренции и конкурсы на лучший до
клад, дает рекомендации для по
ступления молодежи в аспиранту
ру, помогает им в подготовке эк
заменов кандидатского минимума. 
Только за последний год 34 моло
дых специалиста института выдви
нуты по должности. Однако таких 
советов немного.

В 50 крупнейших комсомольских 
организациях города работает мно
го молодых специалистов, но лишь 
в 12 созданы советы. Около 2 ты
сяч специалистов никак не орга
низовано и предоставлено самим 
себе. Комитеты комсомола заводов 
электромеханического, электролам
пового, подшипникового, резино
вой обуви даже не знают, сколько 
у них специалистов комсомольско
го возраста. Конечно, вина здесь 
комсомольских организаций, не 
научившихся работать с этой ка
тегорией молодежи.

Работа советов на предприятиях 
разобщена. Нет единого положе
ния о совете молодых специали
стов. На имя главного инженера 
предприятия приходят приказы, 
циркулярные письма, и лишь 
немногие главные инженеры не 
складывают их в столы, сейфы, ар
хивы. Первым делом они зна
комят с ними членов совета моло
дых специалистов и решают, что 
делать. Пленум Томского горкома 
ВЛКСМ предложил в первую оче
редь создать советы на тех пред
приятиях и в учреждениях, где ра
ботает не менее 10 специалистов. 
При горкоме ВЛКСМ создан го
родской совет молодых специали
стов.

Но прошло более месяца, а дело 
продвигается вперед . медленно. 
Половина существующих советов 
м о л о д о  специалистов или бездей
ствует, или решает только бытовые 
вопросы. Почему? Павел Ермашов, 
инженер завода «Сибэлектромо
тор», председатель совета молодых 
специалистов, заявляет:

— При окончании ву*а старые- 
педагоги говорят в дорогу теплые, 
напутственные слова: «Мир —  на
ковальня. Поднимайте молоты. 
На молодости — главные дела». 
И мы со всей жаждой деятельно
сти стремимся воплотить в жизнь 
наши знания. Приходит молодой 
специалист на наш завод. В луч
шем случае его ставят на работу 
по специальности. Я говорю «в 
лучшем случае» потому, что на 
заводе «Сибэлектромотор» каждый 
пятый молодой специалист работа
ет не на своем месте. Позволитель
на ли подобная роскошь? А  по
смотрите, чем занимается молодой 
специалист, работающий масте
ром!? Ни для кого не секрет: ма
стер в цехе — это толкач, снаб
женец, подсобник. Он занимается 
этим вместо грамотного, техниче
ского руководства сменой. Вот и 
получается... Через год— другой 

специалист начинает чахнуть на 
корню, его знания стареют, он 
многое забывает. А  ведь мы жи
вем и работаем не только на се
годняшний день, но и на завтраш
ний. На заводе мало кто интере
суется этим вопросом.

Комсомольские организации 
должны позаботиться, чтобы зна
ния и энтузиазм молодых специа
листов не утонули в повседневной 
текучке, чтобы молодой интелли
генции были созданы условия для 
творческой работы, разносторон
ней духовной жизни.

Иной раз молодой специалист- 
комсомолец. еще не решив ни од
ной сколько-нибудь серьезной на
учной проблемы, ведет себя занос
чиво, перестает совершенствовать 
свои знания, расширять кругозор, 
отходит от общественной деятель
ности. На заводе «Томкабель» 
лишь один из каждых четырех мо
лодых специалистов занимается об
щественной работой, остальные 
уклоняются даже от разовых пору
чений. Это на совести и комсомоль
ских организаций, которые не учи

тывают возможностей и интересов
молодых специалистов, не опира
ются на их знания. Быть на пер
вом месте везде и во всем, смелее 
пробивать дорогу всему новому— 
в этом гражданский долг предста
вителя советской интеллигенции.

ГДЕ УЧИТЬСЯ 
ИНЖЕНЕРУ?

П  КОЛО ТРЕХ тысяч юношей и
”  девушек Томска учится в за

очных и вечерних вузах и техни
кумах. А  нехватка кадров инже
нерно-технических работников на 
предприятиях чувствуется по-преж
нему остро. На подшипниковом 
заводе из 668 инженерно-техниче
ских работников только 97 имеют 
высшее образование, 197 —  прак
тики, многие из которых нигде не 
учатся. На электроламповом за
воде 22 мастера имеют начальное 
образование. Второй год не заня
та здесь должность заместителя 
главного инженера.

Советы молодых специалистов 
могут и обязаны помогать админи
страции в решении и этих вопро
сов, рекомендовать достойную мо
лодежь на вакантные места, на 
замещение по должности тех, кто 
не справляется с работой нз-за не
достатка знаний и нежелания их 
пополнять.

Еще в первые годы Советской 
власти В. И. Ленин писал: «...что
бы управлять, нужно быть компе
тентным. нужно полностью и до 
точности знать все условия произ
водства, нужно знать технику это
го производства на ее современ
ной высоте, нужно иметь извест
ное научное образование. Вот те 
условия, которым мы должны удов
летворять во что бы то ни стало».

Как добиться того, чтобы каж
дый молодой специалист наших 
предприятий постоянно повышал 
свои технические знания, учился 
организаторской и воспитательной 
работе с людьми?

В нашей области есть институт* 
усовершенствования учителей, ра* 
ботали курсы переподготовки вра
чей. А  где учиться инженеру? В 
Уральском политехническом инсти
туте в порядке эксперимента соз
даны курсы повышения квалифи
кации для дипломированных ин
женеров со стажем от 7 до 10 лет. 
Курсы посещает молодежь в воз
расте до 80 лет. Цель курсов —« 
освежить знания специалистов, по
знакомить их с гем новым, что по
явилось в технике и науке за по
следние годы. Методический совет 
разработал программы во десяти 
специальностям, в числе которых, 
«дефицитные» — автоматика и те
лемеханика. термическая обработ
ка металлов, радиотехника, полу
проводниковые приборы. Програм
мы разрабатываются с учетом за
явок предприятий. Курсы— посто
янно действующие, вечерние. Их 
продолжительность — от четырех 
до девяти месяцев. Об этом рас
сказала «Комсомольская правда»; 
24 ноября 1965 года.

В Томске сотни кафедр, 
есть кафедры экономики орга
низации производства. В Том
ске работает более 70 профессоре® 
и докторе® наук, более 500 канди
датов наук и доцентов. Наш город 
имеет все возможности создать 
подобные курсы. Помочь горкому 
ВЛКСМ должен городской межву
зовский совет.

Молодые специалисты Томска 
не собираются на свои конферен
ции, диспуты. А , как рассказыва
ют, такие встречи еще несколько 
лет назад устраивались. И 
городские собрания вчерашних 
дипломников проводились. Дума
ется, что и к этим формам следует 
вернуться. Ведь мы не только 
вправе, но и обязаны находить но
вые и возрождать старые эффек
тивные формы работы со специа
листами, накапливать опыт, ут
верждать добрые традиции.

А . ЛИПСКАЯ,
секретарь Томского горкома
ВЛКСМ.

Резервы  лесозаготовок —  в  действие

З А Ч И С Л И В  С Е Б Я  
В О Т С Т А Ю Щ И Е

Еше и сейчас по пути к устью 
Заболотной курьи можно видеть 
сброшенные, с наеыди и покоре
женные рельсы, разрушенные мо
сты и переезды. Весеннее навод
нение размыло семь километров 
узкоколейки и шесть зстакад 
нижнего склада. Стихийное бед
ствие надолго парализовало рабо
ту Ново-Тегульдетского леспром
хоза.

Срывы в работе предприятия 
не новость для тегульдетпев. 
Пять лет подряд здесь бездейству
ет нижний склад, когда разлива
ется Чулым. Каждую весну затоп
лялись подъездные пути, разру
шались эстакады. Но все восста
навливалось на старом месте, 
опять там же укладывались рель
сы, шпалы.

, Руководители Ново-Тегулыет- 
екого леспромхоза сознательно не 
считались с тем, что весною опять 
все будет разрушено и смыто чу
лымской водой. И только нынче 
решили обезопасить себя на бу
дущее. На затопляемых участках 
подняли ' выше полотно железной 
дороги. Две механизированные 
эстакады обосновались там, где 
не бывает воды.

Нынче не стали восстанавли
вать, трассу к устью Заболотной 
курьи. Выход к Чулыму делают 
более коротким, через Красное 
озеро.

Эта восстановительная работа 
отняла у леспромхоза время, ко
торое требовалось для перехода 
на летний режим лесозаготовок. 
Не были построены верхние скла
ды, не подведены в лесосеки же
лезнодорожные ветки.

Главная задача —  выполне
ние плана лесозаготовок —  ока
залась неразрешимой. Прекрати
лась вывозка древесины. Хотя на 
Тегульдегском лесозаготовитель

ном пункте имелся запас древе
сины 8 0 0  кубометров, он все ле
то пролежал без движения. А ведь 
этот резерв следовало использо
вать в первую ^очередь, пока 
строились верхние4 склады.

Но выяснилось, что разделы
вать древесину леспромхоз мо
жет только на одном крыле меха
низированной эстакады. И пока 
не т ер л и сь  в этот безвыходный 
тупик, никто из руководителей 
не сообразил, что имеющиеся мощ
ности не в состоянии переработать 
поток леса, намеченный авраль
ным графиком. Через эстакады 
предполагалось’ пропускать 5 0 0  
кубометров в сутки.

—  Думали, что трехсменная 
работа на эстакаде обеспечит нам 
план. —  пытается оправдаться 
секретарь парткома тов. Ниро.

Руководители предприятия яв
но рассчитывали на всеобъемлю
щее «авось», потому что эстака
да в лучшие рекордные дни пере
рабатывала в сутки только 3 2 0  
кубометров.

*— Просчитались,- •—  призна
ется директор леспромхоза Е, А, 
Ребров,

Это определение, кстати, ха
рактерно для всей хозяйствен
ной деятельности предприятия ле
том. Два месяца леспромхоз не да
вал древесину. После половодья 
надо было использовать на лесо
заготовках все резервы, уделить 
главное внимание малым ком
плексным бригадам, бороться за 
высокую производительность их 
труда. Однако этого не случилось.

Поразительное затишье царило 
в лесосеках. На Тегульдегском 
пункте из пятнадцати .исправных 
тракторов работали только пять 
на трелевке и один на подготови
тельных операциях. На Четь-Кон- 
торском пункте даже в конце 
июля к валке леса еще не при
ступали.

Никакими аргументами нельзя 
оправдать простои совершенно ис
правных тракторов. Главная за
бота всех лесозаготовителей —  
максимально использовать воз
можности техники. А у новоте- 
гульдетцев машины поставлены 
на прикол только потому, что 
все сваливают на последствия 
наводнения.

Годовой план предприятия по 
лесозаготовкам под угрозой сры
ва. Но его руководители не при
нимают никаких действенных мер 
для ликвидации отставания. Они 
совершенно потеряли веру в воз
можность вытянуть леспромхоз из 
прорыва своими силами.

Немалая «заслуга» в этом и 
начальника Тегульдетского сплав- 
участка Верхнечулымской сплав
ной конторы тов. Власова. Сплав
щики сбрасывают в воду с нако
пителей эстакады не более 200 
кубометров древесины в день. И, 
как правило, на ночь оставляют 
непотревоженными еще около 3 0 0  
кубометров на железнодорожных 
платформах. А на верхних скла
дах в это время не хватает по
рожняка. На временных хранили
щах в конце прошлого месяца 
скопилось около четырех с поло
виной тысяч кубометров древеси
ны.

Только в конце июля партком 
леспромхоза заслушал директора 
тов. Реброва и начальника сплав- 
участка. тов. Власова о том, как 
они думают перестраивать работу. 
Наметили меры для повышения 
производительности труда на 
нижнем складе. Но высокая вода 
с Чулыма уже ушла. Значит, луч
шие сроки сплава уже упушены.

И вместе с ними упущены бла
гоприятные возможности для по
вышения темпов лесозаготовок. 
Причина этому только одна *■** 
нерасторопность, безынициатив
ность инженерно-технических ра
ботников предприятия.

До конца года еще немало вре
мени. И надо напрячь все силы, 
чтобы вывести леспромхоз не 
глубокого прорыва. ,

В. МАЛЬГИН,
Тагульдетский район,

Индия празднует день независимости
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В Б Р А Т С К И Х  С Т Р А Н А Х
низания профсоюзного движе
ния в процессе подготовки к 
XII съезду Объединения тру
дящихся Кубы.

По всей стране состоялись
ПХЕНЬЯН. По-празднично-

| му украшены улицы й площа- спючов’ на ногорых выбирались

ПРАЗДНИК КОРЕЙСКОГО 
Н А Р О Д А

п о a a п a о aВ
| ди стслипы Корейской Народно- 
g Демократической Республики. 
а Трудящиеся народной Кореи 
g отмечают свой национальный 
° праздник — 21-ю годовщину 
g освобождения страны от коло- 
§ ниального ига японского ,нмпе- 
§ риализма.
В На первых страницах норей- 
§ ская печать публикует тексты 
о поздравительных телеграмм, 
§ которыми обменялись руководи- 
g тели Советского Союза и КНДР 
g по случаю этой знаменательной 
§ даты.
п В статье, озаглавленной «21 
g год созидания и процветания», 
g газета «Нодон синмун» пишет, 
| что, встречая этот радостный 
g день, корейский народ не за- 
g бывает о том, что советский на- 
g род и его героические Воору- 
°  женные Силы освободили стра- 
g ну, разгромив японских импе- 
g риалистов. Коснувшись эконо- 
g мических успехов, газета отме- 
g чает, что в прошлом году про- 
g мышлевное производство рес- 
g публики возросло в 15 раз по 
g сравнению с  1944 годом; произ- 
g водство зерна увеличилось б о- 
g лее чем в два раза.
a
g В заключение газета пишет, 
g что партия и народ твердо стоят 
g на принципах марксизма-лени- 
g низма и пролетарского ннтер- 
g национализма и впредь будут 
о прилагать усилия в защиту 
□ единства и сплоченности соина-

сначала новые руководящие 
органы первичных профсоюз
ных организаций, а затем и вы
шестоящие профсоюзные орга
ны.

Руководство профсоюзных

Д Е Н Ь  Б О Л Г А Р С К О Г О  
В О Е Н Н О - М О Р С К О Г О  

Ф Л О Т А
СОФИЯ. Болгарский народ о 

отметил день военно-морсного □ 
Флота. В портовом городе Вар- □ 
не состоялось торжественное о 
собрание. В печати опубликован □

укреплено за счет партийных 
кадров.

ма.

Р А С Т У Т  Р Я Д Ы  Н О Р Н
ВАРШ АВА. В первом полу

годии нынешнего года наблю
дался дальнейший рост рядов 
Польской объединенной рабо
чей партии. С 1 января в пар
тию вступили кандидатами 
91.060 человек, в том числе 
около 42 тыс. рабочих и около борту плывущей по Адриатике о

диетического лагеря.

П О Д Н Я Т Ь  У Р О В Е Н Ь  
СОЗНАТЕЛЬНОСТИ МАСС

g ГАВАНА. На Кубе под- 
g ходит к концу одна из важ-

16 тыс. крестьян. 41,6 проц. 
вновь принятых кандидатов — 
молодые люди в возрасте до 25 
лет, 27,6 проц. принятых —  
женщины.

По состоянии) на 30 июня

парусной шхуны «Синяя пти- a 
на». На фоне детектива идет □ 
большой разговор о  дружбе В 
молодежи разных стран, 6 не- В 
обходимости вместе бороться В 
против несправедливости и g 

зла. В
После 30 сентября работа над g 

фильмом продолжится в па-

ДЕЛИ, 15 августа. (ТАСС).
Сегодня индийский народ празд
нует 19-ю годовщину со дня 
Провозглашения независимости. 
Многие десятки тысяч жителей 
столицы и окрестных деревень 
еще задолго до рассвета потяну
лись к историческому Красному 
форту, где 15 августа 1947 года 
Джавахарлал Неру под востор
женные возгласы и аплодисмен
ты десятков тысяч людей впер
вые поднял над стенами форта 
государственный флаг независи
мой Индии. Этот момент ознаме
новал конец господства колониза
торов и начало свободного раз
вития страны. С тех пор каждый

год в этот день премьер-министр 
Индии при огромном стечении на-! 
рода поднимает над фортом трех
цветный индийский флаг и вы
ступает с традиционным обраще
нием к народу.

Торжественные звуки фанфар 
с башен форта возвещают о  
вступлении Индии в 20-й год не
зависимости. Восторженными 
приветствиями собравшиеся
встречают появление премьер- 
министра Индиры Ганди, которая 
под звуки государственного гим
на поднимает над Красным фор
том государственный флаг Рес
публики Индии. Затем премьер- 
министр обращается о речью Я 
индийскому народу. t j

НА ХАБАРОВСКУЮ ВСТРЕЧУ
nm-ачои на местах значительно Приказ министра народной обо- g органов на местах значительно роны д 0с ри Джурова, в кото- g

ром говорится: за годы народ- g 
„  . ной власти под руководством g
Подготовка к съезду ттрофсо- партии, с братской помощью ° 

юзов проходит в обстановке, великого. Советского Союза ° 
большого политического подъе- болгарский военно-морской § 
ма! : ■ „ , флот вырос как надежный g

Выступивший на конферен- страж родных берегов. Священ- 5 
ции профсоюзов столичной про- ный долг матросов и команди- g 
винции, член Политбюро и се- ров военно-морского флота— по- g 
кретарь ЦК КП Кубы по орга- вседневно совершенствовать § 
низационным вопросам Арман- свое боевое мастерство, повы- g 
до Харт подчеркнул, что ос- шать бдительность и боевую § 
новная задача профсоюзного готовность, неустанно учиться § 
движения в стране — это под- на опыте советских военных g 
нятие уровня сознательности моряков, постоянно укреплять g 
трудящихся масс. Армандо дружбу и боевое единство с g 
Харт уделил большое внимание армиями государств— участии- § 
воспитанию рабочего класса ков Варшавского Договора. о
Кубы в духе интернационализ- □

« П О П У Т Н О Г О  В Е Т Р А  jj 
« С И Н Е Й  П Т И Ц Е » !  |

БЕЛГРАД. Близ пркморско- g 
го городка Будва начались g 
съемки нового совместного со- g 
ветско-югославского художест- g 

венного кинофильма «Попутно- g 
го ветра «Синей птице»! Глав- g 
ные герои фильма — дети раз- g 
ных стран. Судьба сводит их на В

ТОКИО, 15 августа. (ТАСС). 
Теплоходом «Урицкий» сегодня 
из Ниигаты в Советский Союз 
выехала делегация Японии, ко
торая примет участие во второй 
хабаровской встрече за мир и 
дружбу между японским и со
ветским народами; В ее составе 
270 представителей рабочих, мо
лодежи, студентов, деятелей нау
ки и искусства и других слоев 
населения страны.

Подготовкой к хабаровской 
встрече руководил специальный 
комитет, объединивший более 
100 массовых и демократических 
организаций страны.

Японская общественность при
дает большое значение этой 
встрече. На митинге, состояв

шемся в Токио перед отъездом 
делегации, участники предстоя
щей встречи подчеркнули, чк  
они приложат все силы для того 
чтобы, опираясь на опыт первой 
хабаровской встречи, добиться 
еще больших успехов в развиты 
дружбы и добрососедских отно 
шений между двумя странами, f 
борьбе за мир, против войны, зг 
оказание помощи и поддержки 
героической борьбе народа Вьет 
нама.

Встреча качнется 18 августа.
Японская делегация выступит н; 
ней с основным докладом «С 
борьбе японского народа против 
агрессии США во Вьетнаме, зг 
мир, демократию и независи
мость».

« До г о в о р  д в у х  народов»:

1966 года ПОРП насчитывала
g нейших массовых политических 1.848.037 членов и кандидатов вильонах «Ленфильма» 
g кампаний этого года — реорга- в члены партии. (ТАСС).
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ТОКИО, 15 августа. (ТАСС). 
Подписанием «Договора двух 
народов» здесь вчера вечером 
закончилась четырехдневная япо
но-американская конференция за 
мир Вьетнаму. В конференции 
принимали участие видные бор
цы за мир, представляющие па
цифистские организации Японии 
и США.

В' качестве наблюдателей на 
конференции присутствовали, 
представители Советского Союза, 
МНР и ряда стран, участвовав
ших ранее в хиросимско-нагасак
ской конференции за запрещение 
атомного и водородного оружия. 
Участники японо-американской) 
конференции единодушно осуди
ли агрессию СШ А во Вьетнаме.

Основным вопросом, обсуждав
шимся на конференции, бьгл

предложенный японской делега
цией проект «Договора двух на
родов», который должен быть 
заключен между миролюбивой 
общественностью Японии и СШ А 
в противовес японо-американско
му «Договору безопасности».

Делегаты конференции реши
ли развернуть в обеих странах 
массовое движение за обор под
писей под текстом «Договора 
двух народов», в котором гово
рится, что граждане Японии и 
СШ А осуждают кровопролитие 
во Вьетнаме. Сегодня и в бли
жайшие дни в Токио и других 
крупных городах страны по ини
циативе японского комитета 
«Мир Вьетнаму» будут проведе
ны митинги и демонстрации про
теста против американской агрес
сии во Вьетнаме.

БЕСЧИНСТВА РАСИСТОВ
НЬЮ-ЙОРК, 15 августа. 

(ТАСС). В Чикаго участники по
хода за «открытые жилища» для 
негров, за предоставление ком
нат без расовой дискриминации 
были снова встречены вчера 
камнями и бутылками, которые 
швыряли в них тысячи хулига
нов.

«Хотим крови черных», «Унич
тожайте негров», —  вопили во 
все горло расисты, когда демон
странты направились для прове
дения выступлений в три района 
(города, Среди расистов было 
много членов американской на
цистской партии. У' них на рука
вах были повязки со свастикой. 
Расисты в Чикаго действовали 
безнаказанно, несмотря на то, 
что они ранили трех негров.

В городе Гренада (штат Мис
сисипи) в этот же день было аре
стовано 20 негров только за то, 
что они попытались войти в цер
ковь для белых, когда там про
водилось богослужение,

АГРЕССОР Ы| 
НЕ УНИМАЮТСЯ

ХАНОЙ, 15 августа. (ТАСС). 
Представитель верховного коман
дования Народной армии осво
бождения Лаоса выступил недав
но с заявлением, осуждающим 
приготовления американских им
периалистов и их приспешников 
к наступлению в сезон дождей 
ка районы Лаоса, контролируе
мые патриотическими силами. 
Они, указывается в заявлении, 
переданном агентством ВИА, 
концентрируют крупные силы 
для нанесения массированного 
удара по району Фукут в про
винции Сиенкуанг.

С О В Е Щ А Н И Е  П Р Е З И Д Е Н Т О В
БОГОТА, 15 августа. (ТАСС). 

Внимание общественности стран 
Латинской Америки обращено к 
столице Колумбии ■— Боготе. 
Вчера здесь началось «малое со
вещание в верхах». Оно, как со
общил представитель колумбий
ского правительства, почти цели
ком будет посвящено обсуждению 
экономических проблем стран 
Латинской Америки.

В совещании принимают уча
стие президенты Колумбии, Вене
суэлы и Чили. Перу и Эквадор

П а т р и о т ы  н а н о с я т  у д а р ы
ХАНОЙ, 15 августа. (ТАСС). За 

две недели, закончившиеся 8 авгу
ста, бойцы Армии освобождения 
Южного Вьетнама в боях в про
винции Зиалай вывели из строя 
свыше 700 американских военно

служащих. сообщает Вьетнамское 
информационное агентство, ссыла
ясь на сообщение агентства «О с
вобождение».

Патриоты захватили бдлыпое ко
личество оружия.

представляют ответственные де
легации.

Совещание продлится несколь
ко дней.

Печать латиноамериканских 
стран Тихоокеанского побережья 
отмечает, что в центре внимания 
участников совещания будут на-- 
ходиться такие вопросы, как: 
положение в странах Латинской 
Америки, отношение к государ
ственным переворотам, экономи
ческие планы и защита цен на 
сырье, хотя некоторые пункты и 
не фигурируют в официальной 
повестке дня совещания. Будут 
подвергнуты также анализу про
грамма «союз ради прогресса» и 
позиция в вопросе создания меж
американских вооруженных сил.

Незадолго до совещания прези
дент Колумбии Карлос Льерас 
Рестрепо разъяснил, что речь 
идет ее  о создании какого*го обо

собленного блока, не о создании 
какой-то политической оси, кото*
рая исключала бы остальные ла
тиноамериканские страны. На
против, сказал он, речь идет о 
достижении понимания, которое 
будет способствовать расширению 
сотрудничества среди всех стран 
континента.

Согласно сообщениям печати, 
на конференции будут приняты 
(решения, направленные против 
создания межамериканских во
оруженных сил. В этой связи 
член комиссии палаты депута
тов по иностранным делам Вене* 
суэлы Сесар Рондой Ловера за* 
явил, что «возможное решение 
президентов Венесуэлы, Колум
бии и Чили против создания меж* 
американских вооруженных сил 
явится позицией, которую можно 
только приветствовать и которая 
будет пользоваться поддержкой 
демократических кругов населе
ния всего - западного п ол уш ари е
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Около трех тысяч лет назад 
жил знаменитый философ Сене
ка Младший. «Позорно гово
рить одно, а думать другое, — 
утверждал он, — но еще позор
нее думать одно, а писать дру
гое».

Так и кажется, что знакомил
ся философ с положением в 
Ленинском райжилуправлении и 
подчиненных ему домоуправле
ниях г. Томска.

Начнем с примера. Жильцы 
усадьбы по ул. Белозерской, 15 
(в ней живут 250 человек) еще 
в 1963 году попросили под
ключить к водопроводу все че
тыре дома этой усадьбы. Обра
тились в домоуправление № 1, 
потом в Ленинское райжилуп
равление. И началась волоки
та.

Как нам пишет домком 
усадьбы тов. Карнаухов, «домо
управление № 1, наконец, в
1965 году заказало проекты и 
сметы. В 1966 году их переда
ли подрядчику — горремстрой- 
улра1влению. Работники же это
го управления отказываются: 
будем строить только в 1967 
году».

Читаешь заявление жильцов 
с резолюцией работников домо
управления и умиляешься. Ка
кие чуткие товарищи главный 
инженер домоуправления № 1 
тов. Гутаров (он недавно уво
лился) и старший инженер 
Ленинского райжилуправле

ния тов. Дудников! Первый на
писал жильцам — внесли ваш 
водопровод в титул, начнут 
строить в июне 1966 года. А 
тов. Дудников, тот. прямо утвер
ждает, что «водопровод и кана
лизацию (слив) вам сделают в
1966 году». Больше того, 
«строить. егв намечалось в 
1965 году, но горремстройуп- 
равление отказалось».

Позорно думать одно, а пи
сать другое! Каждый из инже
неров твердо знал, что возводит

напраслину на работников уча
стка № 8 горремстройуправле- 
ния. Как же могли строить в 
прошлом году, коль документа
ция была готова только в мае 
текущего года? И столь же яс
но тт. Гутаров и Дудников пред
ставляли, что не сделают ре
монтники в этом году ничего 
для жителей Белозерской. Уча
сток, помимо этого объекта, на
брал работы на два годовых 
плана!

А люди ждут со дня на день, 
волнуются, предлагают помочь 
строителям: «Если у подрядчи
ка трудности, мы попросим ру
ководителей нашего завода 
«Томкабель», они помогут, да
дут экскаватор и материалы».

Читаешь письмо домкома 
усадьбы тов. Карнаухова и ис
пытываешь неприятное чувств* 
к работникам райжилуправле
ний. Ну. не развернулись, тяну
ли (три года!) с документацией, 
так скажите людям об этом. Не 
спихивайте безответственность 
на других, не. создавайте види
мости оперативности!

А за райжилуправлением тот 
же стиль — вежливо выслу
шать, пообещать и не сделать
— перенимают и в домоуправ
лении. Квартиросъемщица о 
улицы Розы Люксембург, 43, 
тов. Непомнящая пожаловалась 
в редакцию на то, что в ее квар
тире во время капитального ре
монта не изолировали от грун
товых вод одну из .стен. Всего- 
то. и просит тов. .Непомнящая
— зацементировать площадку 
у дома, сделать водоотвод. ‘ ~-

Тов. Непомнящую вежливо 
выслушали, техник домоуправ
ления тов. Новоселова побыва
ла на усадьбе, убедилась: чело
век требует справедливо. И по
явился ответ: « При возможно
сти можно будет забетониро
вать отмостку со стороны ул. 
Б. Подгорной». Комментарии к

этой отписке, как говорится, 
излишни!

Бюрократ меняет облик. Он 
снял мундир Фамусова и уже 
не кричит на каждом перекрест
ие; «Подписано — так с плеч до
лой!» Современный бюрократ 
надел модный костюм, не 
грубит, принимает посетителей 
вежливо. Он уже не воспри
нимает справедливую критику 
как личное оскорбление,— всем 
известно, что ее надо уважать я 
принимать как руководство к 
действию. Он признает ошибки.

Он чуткий. Он посетителям 
обещает, твердо зная, что обе
щанного не исполнит. Он скры
вает за показной чуткостью 
глубокую незаинтересованность 
в порученном деле и неуваже
ние к людям. «Пообещаю, посе
титель уйдет, а там видно бу
дет».

Несколько лет жители райо
нов ГРЭС-11 и Томска-I осаж
дают жалобами работников Ки
ровского райисполкома и уп
равления водопроводно-канали
зационного хозяйства: на 4 — 5 
эгажах новых многоквартирных 
домов зачастую не бывает во
ды. Нам написали об этом 
жильцы дома по проспекту име
ни Кирова, 57. До этого писали 
в Кировский райисполком. За
меститель председателя тов. 
Соколов предложил начальнику 
управления тов. Нифонтову 
принять меры «к обеспечению 
водой вышеуказанных жилмас
сивов и о сделанном сообщить 
в неполном, редакции и жалоб
щикам».

Предлагая все это, тов. Со
колов прекрасно знал, что под
махнул очередную отписку, 
прикрыл видимостью делови
тости нежелание сделать прак
тический шаг. Ведь райиспол
кому давным-давно известно: 
недостаточный напор в водо
проводной сети этого района 
обусловлен плохим состоянием 
станции подкачки, введенной в 
«трой еще в прошлом году. 
Строители СУ-1 спихнули ее за
казчикам недостроенной, а рай
исполком не протестовал, когда 
принимали брак. До сих пор 
на станции не достроены ре
зервуар и подстанция, не про
ложен кабельный ввод, часто 
выходят из .с т р о я  насосы. Со
брать бы в райисполкоме всех, 
кто отвечает за станцию, да по
требовать от каждого — сде

лать, что положено. Но ведь 
это хлопоты, беспокойство, не
приятные разговоры.

В тактике обещаний — свой 
расчет. Смешно говорить о 
конфликте, когда тебя выслу
шали, посочувствовали да еще 
и пообещали. На таких обяза
тельных людей даже жаловать
ся неудобно.

Модернизированный бюро
крат нередко возглавляет ка
кой-то участок городского хо
зяйства или службы быта. Как 
правило, участок или служба 
— лишь звено в линии обслу
живания. Домоуправления всег
да могут найти «объективные 
причины»: мы бы рады — не 
делает ремстройуправление; 

ремонтники могут оправдывать 
свою безрукость недостатками 
в деятельности снабженцев обл
исполкома и т. д.

Какие средства нужны работ
никам Ленинского райисполко
ма, чтобы разобраться в прось
бе шофера тов. Патрушева? 
Еще в начале февраля он попро
сил работников Ленинского 
райисполкома помочь. К стена 
его квартиры пристроен ларек 
Главвторсырьч. При дожде во
да с крыши ларька стекает по 
стене, та всегда сырая.

С просьбой перенести ларек 
тов. Патрушев обращался во 
все районные и городские орга
низации. Еще в марте замести
тель председателя Ленинского 
райисполкома предложил уп
равляющему конторой Глав
вторсырье решить вопрос о пе
реносе ларька в другое место. 
Уже оба товарища — и пред
ложивший и тот, кому предла
гали, — вменили место рабо
ты, а тов. Патрушев все ходит 
по организациям Ленинского 
района.

Если называть вещи своими 
именами, то обещания, которые 
явно не выполнишь. — позор 
для делового человека. Халат
ность, пусть прикрытая вежли
востью, останется халатностью, 
волокита — волокитой и без
деятельность - — бездеятельно
стью. Их надо лечить повсе
дневным контролем. Обещал— 
значит, заранее подумал, как 
выполнишь. Ну и будь добр, 
выполняй обещанное. Иля не
си ответственность за промах 
на службе.

Л. ТИТОВА.

Свой тво р че ски й  возраст участии - 
ки  А си н о в ско го  м олодежного эстрад
ного ансамбля м о гут  и счислять  мно
гочи сле нны м и  кон цер там и , которы е 
они давали в ко л хо за х  района. Но 
все ж е  к  ка ж д о м у  вы ступл е ни ю  са
м одеятельны е ар ти сты  готовятся 

очень тщ ательно.
Х у д о ж н и к  Владимир Белов,- препо

д авательница а н гл и й ско го  я зы ка  
Л юдмила Калинина , лаборант Влади
м ир Р епецкий , в ы п у с кн и к  средней 
ш кол ы  Олег Баранов и р уково д и 
тель ансамбля Владимир Григорьев 
м ного труда затрачиваю т на ш лиф ов
к у  каж д ого  номера програм м ы .

Их стрем ление — создать на базе 
эстрадного  ансамбля больш ой само
деятельны й колл екти в  со своим и со
листам и, чтецами, танцорам и.

НА СНИМКЕ: походная репетиция 
ансамбля.

Фото Э. Стойлова.

СПОРТ СПОРТ •  СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Р Е П Е Т И Ц И Я  ПЕРЕД Ч Е М П И О Н А Т О М  ЕВРОПЫ
ДНЕПРОПЕТРОВСК, 14 

августа. (Спец. корр. ТАСС 
Б. Буковцев, Н. Смотряков). 
Выиграв своим коронным фи
нальным рывком очень мед
ленный забег на 5 тысяч мет
ров, 23-1летний киевлянин 
Виктор Кудинский завоевал 
последнюю золотую медаль 
чемпионата легкоатлетов
СССР. Его время — 14 ми
нут 2,2 секунды.

Этот забег, в котором ма
ленький киевлянин выиграл 
свой второй золотой трофей, 
(первую медаль ои получил за 
победу в беге на 3.000 метров 
с препятствиями), характерен 
для нынешнего чемпионата, 
отмеченного стремлением
спортсменов победить любой 
ценой, а не показать высокий 
результат. Впрочем, в неко
торых видах программы уро
вень достижений весьма вы
сок. Вновь блеснула неувя

даемым мастерством Татьяна 
Щелканова. По уточненным 
данным, она установила все
союзный рекорд по прыжкам 
в длину для женщин. Теперь 
высшее достижение страны 
равно 673 сантиметрам. Назо
вем еще бег на 3 тысячи мет
ров с препятствиями, где вре
мя победителя было 8.30,8, 
полет молота Ромульда Кли
ма (Витебск) на 69.84, копья 
Яниса Лусиса (Рига) на 85,08 
метра.

Геннадий Близнецов Харь- 
ков) снова, уже не в первый 
раз, легко взял в прыжках с 
шестом высоту пять метров. 
Хорошо пробежала 200 мет
ров Вера Попкова (Челя
бинск) —  23,5 и 400-метро
вую дистанцию Людмила Са- 
мотесова (Брянск) — 54,2. 
Как всегда, на высоте были 
сестры Пресс. Ирина показа
ла лучший результат сезона в

мире в пятиборье (5.084 оч
ка) и выиграла бег на 80 мет
ров с барьерами (10,7). Тама
ра победила среди толкатель- 
ниц ядра (17,77), метательниц 
диска (54,60).

И все-таки < о-горчает то об
стоятельство, что это первен
ство принесло лишь один ре
корд СССР. Правда, борьба за 
путевка в Будапешт, где че
рез две недели нашей сборной 
предстоит защищать свою ре
путацию сильнейшей в Евро
пе, заставляла спортсменов 
думать прежде всего о побе
де. Старший тренер сборной 
страны Гавриил Коробков не 
склонен впадать в пессимизм. 
Он уверен, что его питомцы 
оставшиеся до чемпионата в 
Будапеште считанные дни про
ведут с большой пользой для 
себя и с успехом выступят в 
венгерской столице.

Н а ш и  ш а х м а т и с т ы - с т у д е н т  ы-п е р в ы е
СТОКГОЛЬМ. Советская 

команда — Савон, Кузьмин, 
Бухман, Гулько, Капенгут и 
Тукмаков — досрочно обес

печила себе звание чемпиона 
на проходившем в шведском 
городе Эребру чемпионате ми
ра среди шахматистов-студен-

О е т а л о с ь  п я т н а д ц а т  ь. . .

« К А Р А У Л ,
Н А Д У Л И ! »

Ц  е  л  е  О н  ы  й  , ,  f n  у  м  а  н и

В самом приятном располо
жении духа Борис Васильевич 
Маренков зашел в магазин 
№  4 Томского горпищеторга, 
что на площади имени Ленина. 
Надо было купить молока. К 
нему бросился какой-то незна
комец и радостно закричал:

— Здравствуй, дорогой! Как 
давно мы с тобой не виделись! 
Дай мне рубль пятьдесят: вод
ки надо купить, а денег нет.

Борис Васильевич, был уве
рен, что в жизни ни разу не 
встречал «друга детства». Но 
человек так приветливо смот
рел на него, такое нетерпеливое 
ожидание выражали его пре
данные глаза, что отказать Ма
ренков не решился. Он поша
рил по карманам: денег было 
только на молоко, о чем он с 
сожалением и сообщил прося
щему.

— Так это ничего, — разъяс
нил тот. — Давай сюда часы. 
Я оставлю их в залог продав
цу, и мне дадут водки...

Борису Васильевичу Даже на 
ум не пришло: - как это в госу
дарственном магазине можно 
брать товары под залог? Он не 
спросил незнакомца, где, когда 
и как он сможет получить об
ратно свои часы. Не смутила 
его н мысль, стоит ли давать 
на водку. Он снял часы с руки, 
отдал их «приятелю», а тот бы
стренько удалился из магази
на...

Не перевелись у  нас, к сожа
лению. люди, готовые поверить 
любому проходимцу. Это их 
лозкие жулики встречают у ма
газинов, где продают недорогие 
ковры, редкой расцветки коф
точки н другие, пока еще дефи
цитные вещи. Это они с не
обыкновенной легкостью вруча
ют крупные суммы незнакомым 
людям, а потом тщетно ждут, 
когда им принесут долгождан
ную покупку. Таких легковер
ных людей можно видеть на 
рынках, где они «по дешевке» 
покупают явную дрянь, а потом 
сетуют на то, что их надули. 
Но случай с Борисом Василье

вичем Маренковым просто уму
непостижим: посочувствовал
пьянице, отдал часы проходим
цу на выпивку. И в то время, 
когда повсеместно идет борь
ба с пьянством!

Другой на месте Бориса Ва
сильевича поругал бы себя да 
на том и успокоился. Тем бо
лее, не мальчик— уже сорок 
стукнуло, да и не «темнота»: 
как-никак незаконченное выс
шее образование имеет и рабо
тает в инспекции госстраха Ки
ровского района. Но Маренков 
посчитал себя . незаслуженно 
обиженным и яростно требует 
у работников милиции: «Найдя-, 
те, кому я отдал часы!»

— Я обращался в Ленинское 
и Кировское отделения мили
ции,— жалуется он, -— и по
лучил ответ: «Как отдавали ча
сы, так и возьмите их...».

Каждому здравомыслящему 
человеку понятно, что работни
ки милиции правы: сам отдал 
часы пьянчуге, кого же винить? 
Борис Васильевич выставляет 
против «нечутких» милиционе
ров весь арсенал сутяжника, 
грозит жаловаться в любую ин
станцию.

Да, милиция обязана рас
крыть каждое преступление. И 
работники томской милиции 
стремятся к тому, чтобы вы
полнить порученное им дело. 
Не всегда удается быстро рас
крыть некоторые преступления 
подчас потому, что «заедают», 
отнимая уйму времени, заявле
ния, подобные жалобе Марен- 
кова.

Томские милиционеры задер
жали пьянчугу Александра Кар- 
наева, которому отдал свои ча
сы Маренков. Тот арестован за 
хулиганство и скоро предстанет 
перед судом. Так что пожелание 
Бориса Васильевича о том, что
бы этот пьянчужка не обманы
вал других людей, выполнено. 
А ему не бесполезно подумать 
и о собственной принципиаль
ности.

И. ИСАЕНКО.

РИГА, (ТАСС). В баллончино — средство для лечения ож о го в . 
Л егки м  н аж атием  Головни из  кр о хо тн о го  отверстия  извлекается  с тр уя  
«тум ана». Оседая на теле, напельни  величиной  от одного  до ста м икр он ов  
л е гко  п р о н и ка ю т  с кв о зь  поры  и о ка зы в а ю т  целебное действие на ра ну . 
По отзы вам  кл и н и ц и сто в , та ки м  путем  удается у с ко р и ть  заж ивл ение  п о 
вреж денного  уч а стка  к о ж и .

Л екарства  в подобной « уп аковке»  разрабаты ваю т в л а тв и й ско й  столице 
с о тр уд н и ки  спе ци альн ого  к о н с тр у кт о р с ко го  бю ро  хи м и за ц и и  народного  
хозяй ства , где о т к р ы т  се кто р  м е д и ц и н ски х  аэрозолей. П репараты , способ
ны е распы ляться , м огут  б ы ть  пр ед назначены  к а к  для н а р у ж н о го  упо тр еб 
ления, т а к  и для и нга л яц и и  (вды хания).

В розыгрыше кубка СССР 
по футболу осталось только 
пятнадцать претендентов на 
этот Почетный трофей. Феде
рация футбола СССР опреде
лила время и место матчей 
1/8 финала. Московское «Тор
педо» и «Трактор» (Волго
град) встречаются 26 августа 
на столичном стадионе «Дина
мо». В этот же день «Кай- 
рат» (Алма-Ата) будет прини
мать динамовцев Кировабада. 
На день раньше одесский 
«Черноморец» сыграет на 
своем поле с ташкентским 
«Пахтакором». А четвертый 
матч 1/8 финала в верхней 
половине «сетки» уже состоял

ся. Как известно, «Уралмаш» 
(Свердловск) победил челя
бинский «Локомотив» — 2:1 
и первым вышел в четверть
финал.

25 августа динамовцы Ле
нинграда в Ярославле играют 
с «Шинником». Два матча 
в нижней половине «сетки» 

состоятся 26 августа: «Дина
мо» (Минск) — «Динамо» 
(Москва), «Динамо» (Киев) — 
«Зенит» (Ленинград). Бли
жайшая игра 1/8 финала 
пройдет 23 августа в Москве. 
Встретятся обладатель кубка 
—  «Спартак» и донецкий 
«Ш ахтер».

(ТАСС).

тов. Тем не менее и в послед» 
нем туре наши мастера доби
лись убедительной победы —• 
3:1 над венгерской сборной. 
В итоге советские шахмати
сты набрали в финале 34 оч
ка. На втором месте — коман
да Чехословакии — 28,5, а 
третье место поделили студен
ты Дании и Югославии .— по 
27,5 очка. (ТАСС).

ПОГОДА
17 августа по Томской области 

ожидается переменная облач
ность, по восточным районам без 
осадков, по остальной террито
рии, —- местами кратковремен
ный дождь, возможны грозы, 
ветер юго-западный, 7— 12 

метров в секунду, температура 
днем 18— 23 градуса тепла.

Редактор |
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦  |

Для советского человека Щ
SS

Д а ч а . . .  на  к о л е с а х !

ГАСТРОЛИ ТЕРНОПОЛЬСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО

УКРАИНСКОГО
МУЗЫ КАЛЬНО-ДРАМАТИЧЕСНОГО 
ТЕАТРА им. Т. Г. Ш ЕВЧЕНКО

(в помещении летнего театра го 
роде ног о сада):

17. 19 а вгуста  — «Цыганка Аза». 
18 августа — ; «Дай сердцу волю  

заведет в неволю».
Начало спектаклей — в 19 час. 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Ш естой  раунд»
— 9-30, 11-20, 13-10, 15, 16-50,
18-40, 20-30, 22-20.
М алый зал — «Кето й Котэ» —
9-30, 11-20. 13-10, 15. 16-50, 18-40,
20-30, 22-20.
Зал н и н охр он ин и  — «Дождливее 
воскресенье» — 9. 11. 13. 15,

20-15, 22 15. «За четы рьм я мо
рям и», «Кронш тадт», «Горы  за 
цветут» — 17. 18-05. 19-10.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Ш естой  раунд»
• — 11-20, 13-10, 15, 16-50, 18-40,
20-30, 22-20.
Для детей — «Заколдованны й 
м альчик» , «Н еум ейка» — 9-20, 
11-20.
Зеленый зал — «Три ш ага  по 
земле» — 9, 10-50, 12-40. 14-30.
16- 20. 18-10. 20. 21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Больш ой зал — «Ш естой  раунд»
— 10, 11-45, 13-30, 15-15, 17-10,
18-55. 20-40. 22-25.
М алый зал — «Три ш ага  по 
земле» — 11-45, 13-30, 15-15.
17- 10. 18-55, 20-40 , 22-25. «(Педа
го ги ч е ска я  поэма» — 10.

«ПИОНЕР»
«Д ж ульбарс» —■ 9, 10-40, t2-20,
14. «Человек без паспорта»  — 
15-45, 17-45. J9-45. 21-45. 

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«Человек без паспорта» — 10-20. 
12-30. 14 40. 16-50. 19, 21-10.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
СРЕДА, 17 АВГУСТА

18.00. Вам. малыши! 18.20. Н астой
чиво овладевать м аркси зм о м -лен и 
низм ом ». Выступление заведующего 
отделом пропаганды и агитации Том
ского обкома КПСС М. А. Иволгина. 
18.35. «Дрезден напом инает». Очерк 
телевидения ГДР. 19.05. «С еверные 
встречи». Репортаж «Имени Сэргея 
Вицмана». 19.15. У нас в гостях 
Красноярское телевидение. 19.40. 

М олодеж ны й чае. В программе: 
«Ш тр аф ной  удар» (комсомольский 
рейд по спортивным площадкам го
рода); По страницам журнала, 
«Наш совр ем енни к» ; « К и н о экр а н  ю н о 
сти» . 20.40. Н овости. 21.00. Художе
ственный фильм «Его зо вут  С ухэ-Ба- 
тор».

Дачу с гаражом и верандой 
можно возить в багажнике лег
кового автомобиля. Сконструи
ровали эту новинку тбилисские 
архитекторы.

Сборный индивидуальный 
«кемпинг» из алюминия и орга
нического стекла представляет 
собой восьмиметровую комнату 
со столом, тумбочкой и вешал
кой, вмонтированными в стены 
из прессованного картона или 
пластика, фанеры, прессован
ных опилок. В комнате поме
щаются три складные кровати. 
Крыша кроется стеклошифе- 
ром, пол — линолеумом. К жи
лому помещению справа и слева

примыкают гараж и веранда. 5  
Это — алюминиевые стойки, на §§ 
которых крепится брезентовый ЕЕ 
навес. =

Проект оригинальной дачи 3  
отмечен премией на Всесоюз- =§ 
ном конкурсе торгового обору- Ц 
доваиия и инвентаря. Дело в =  
том, что ее легко можно пере- =  
делать в передвижное кафе с щ  
пропускной способностью до =  

тысячи человек в день.
В ближайшее время серий- =  

вое производство портативных Ц 
автодач начнется на одном из j§ 
заводов грузинской столицы. =

(Корр. ТАСС). 1

Вновь выстроенному хлебоза
воду требуются рабочие (мужчи
ны и женщины) по специально
стям: тестомесы, мукосеи, пекари, 
разделыцнцы. кочегары, золыпики 
и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Водяная, ’ 78. 3 — 2

Томскому областному управле
нию «РосглавМолоко» срочно тре
буются' для работы в аппарате уп
равления старший бухгалтер-реви
зор, старшие бухгалтеры на само
стоятельный баланс в районы об
ласти.

Обращаться г. Томск 1, про
спект-имени Ленина. 88 телефоны 
ШМо 2-44-31 и 2-57-92. 2— 2

Роддому имени Семашко тре
буются: прачки, санитарки, меди
цинские сестры и рабочий.

Обращаться: г. Томск 50, улица
Крылова, 8, к главному врачу,

Вновь открываемое профессионально-техническое училище • 
№ 19

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
для подготовки по профессиям: слесарь-сантехник, монтаж

ник конструкций-каменщик, столяр-плотник, кровельщик (по 
всем видам кровли), маляр-штукатур-плиточник.

В училище принимаются юноши и девушки с образованием 
не ниже 7 классов, в возрасте 15— 17 лет, без вступительных 
экзаменов. Учащиеся обеспечиваются благоустроенным об
щежитием.

Срок обучения — 2 года.
Документы направлять по адресу: г. Томск 29, проспект 

имени Фрунзе, 14, второй этаж, комната 10.

ТОМСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛИЩЕ № 13 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
Училище готовит высококвалифицированных рабочих для 

областного управления бытового обслуживания населения по 
профессии пошивщик обуви (по индивидуальным заказам) со 
сроком обучения 2,5 года.

По . окончании училища специалисты будут направляться - в 
хорошо оборудованные цехи обувного производства.

Принимаются девушки в возрасте 15— 18 лет с образова
нием 8 и более классов. Принятые в училище обеспечиваются 
стипендией 15 рублей в месяц, а иногородние и из сельской 
местности, кроме того, получают Э рубля квартирных.

Дети инвалидов Отечественной войны обеспечиваются бес
платным питанием и обмундированием,

Училище общежития не имеет.
Начало занятий — 1 сентября 1966 года.
Обращаться по адресу: г. Томск, улица Бердская, 21, теле

фон № 2-24-05.
2— 1

ТОМСКИЙ ГОРХЛЕБТОРГ 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР ВЫПУСКНИКОВ

8 — 10 — 11-х классов учениками продавцов и кассиров-кон- 
тролеров.

Принятым предоставляется рабочее место с последующим 
обучением и приобретением специальности. Срок обучения— от 
2-х до 6-ти месяцев.

На период обучения выплачивается стипендия в сумме 
20 рублей в месяц.

Прошедшим курс обучения присваивается квалификация 
кассира-контролера и младшего продавца, и они направляются 
работать по специальности в один из магазинов города.

Заработная плата младшего продавца и кассира-контролера 
составляет 70— 75 рублей.

Проработавшие в системе торговли не менее двух лет мо
гут быть направлены за счет производства в средние и выс
шие торговые учебные заведения с выплатой повышенной 
стипендии.

Работающим в системе торговли создаются все необходи
мые условия для учебы в вечерних и заочных учебных заве
дениях.

Принятым предоставляется благоустроенное общежитие.
2— 1

Горем-10 требуются рабочие 
всех строительных специаль
ностей на постоянную и 
временную работу Желающие 
приобрести специальность направ
ляются на курсы или закрепляют
ся на период обучения за квали
фицированными мастерами. Посту
пившие пользуются льготами 
(бесплатный железнодорожный би
лет, топливо по сниженным ценам) 
и обеспечиваются общежитием.

Обращаться: г Томск 9, улица 
Нижне-Луговая, 22, отдел кадров.

2 — 2

Томский горпищеторг 
ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ

учащихся с образованием 8 — 10 
классов на курсы продавцвв в 
школу-магазин продовольственных 
товаров.

Срок обучения— 4 — 6 месяцев. 
Принятым учащимся выплачивает
ся стипендия.

Обращаться: г. Томск 50,-. улица 
Обруб, 8, отдел кадров, телефон 
№ 2-20-62. 3 — 2

Томскому заводу фруктовых 
вод срочно требуются: старший
бухгалтер, бухгалтеры, начальник 
снабжения, слесарь-сантехник, ма
ляр.

Здесь же продаются организа
циям и частным лицам мешки ро
гожные и льняные.

Обращаться: г. Томск 4, улица 
Белинского, 58. 2 — 1

Стройуправлению облпотребсо
юза требуются: инженеры-строи

тели, инженеры и техники— смет
чики на проектную работу, слесари- 
сантехники, электрики, жестянщи
ки, слесарь холодильных устано
вок, плотники, мастер-сантехник 
н мастер-строитель.

На временную и постоянную 
работу требуются штукатуры и 
облицовщики.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Войкова 8, отдел кадров. 2 — 1

Строительному управлению № 3 
треста «Томскстрой» требуются 
рабочие всех строительных специ
альностей, разнорабочие (оплата 
труда — аккордно-премиальная), 
кладовщик.

Одинокие обеспечиваются благо
устроенным общежитием гостинич
ного типа, семейные — квартира
ми в порядке очереди. 4

Обращаться! г. Томск 4, про
спект имени Ленина, 39. 3 — 2

Томскому мебельному комбина
ту требуются: мастера, экспедитор, 
кассир, етоляры, станочники, коче
гары, помощники кочегаров, под
собные рабочие, грузчики, упаков
щики.

Обращаться: г. Томск 26, улица 
Дальне-Ключевская, 16, отдел кад
ров. 2 — 2

Томской лесотехнической шко
ле требуются: уборщицы в обще
житие, столяр-плотник.

Обращаться: г. Томск 24, про
спект имени Ленина, 225. 2— 1

Томскому областному драмати
ческому театру требуются электро
осветители и старший электроосве
титель.

Обращаться в часы занятий.
3 — 2

На постоянную и сезонную ра
боту требуются кочегары.

Зарплата 100— 110 руб. плюс 
до 20 процентов премиальных.

Обращаться по адресу: г. Томск, 
улица Смирнова, автобус №  6, 
остановка «Бетонный завод», к 
начальнику котельной «Каштан».

3 — 2
Управлению карьерами срочно' 

требуются на работу в г. Томске: 
мотористы, помощники мотористов, 
слесари, электрики, монтажники, 
плотники, каменщики, бульдозери
сты и автокрановщик.

Обращаться: г. Томск . 29, Мос
ковский тракт 109, телефон 
№ 2-43-96. 3—2

Спецучастку № 8 облремстрой» 
треста требуются: газосварщики, 
слесари-сантехники, электромон
тажники на внутренние электро» 
проводки (оплата труда сдельнач%

Обращаться: г. Томск 27, ул* 
Большая Подгорная, 212, к на
чальнику. 2 — 1

Заводу-филиалу сборного желе» 
зобетона №  2 требуются на по. 
стоянную работу: кочегары, бе
тонщики, рабочие в ютлоцех, яяи 
женер-экономист.

Обращаться: г. Томск 3, улиц* 
Читинская. 1. - 3 — 1!

Томскому дрожжевому заводу; 
на постоянную работу требуются: 
маляр-штукатур, слесари по ре: 
монту оборудования, работницы 
в производственный цех, грузчика 
на постоянную и временную рабо
ту, лаборант, бухгалтер расчетное 
группы, заведующий сырьевым 
складом. 4

Обращаться: г. Томск 9, про» 
спект имени Ленина, 120, отдел 
кадров. 2 — 1

Томскому специализированному 
строительно-монтажному ’ управле
нию № 603 требуются на работу! 
шоферы, монтеры связи, рабочие 
на строительство линий связи.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 85. 2 — 11

Томская нефтебаза приглашает 
на постоянную работу: сторожей, 
слесарей, мотористов, сливщиков» 
наливщиков и кочегаров.

Обращаться: г. Томск-I, неф
тебаза, к директору, телефон 
№ 2-37-87. 2 _ 1 !.

Томское добровольное пожар 
ное общество доводит до сведени 
всех организаций и учрежден и 1 
что сданные в зарядку огнетушя 
тели, не выкупленные по истеч{ 
нии 15 дней, будут проданы др5 
гим организациям.

Телеф оны: ответ. секре та ря  —
2-31-19, секре та ри ата  — 2-42-40; от
делов; па р ти й н о й  ж и зн и  — 2-52-23, 
пр опаганды  — 2-47-45, п р ом ы ш л е н но 
сти. строительства и тран спо рта  —  
2-37-75, сел ьско хозя й ствен н ого  — 
2-37-39, н а у к»  и ш иол — 2-42-46, со
ве тско го  строительства  и бы та — 
2-37-77, писем и рабсел ько ровской  
сети — 2-37-38 и 2-31-47, инф орм а
ции  — 2-51-61, б ух га л те р и и  и отде
ла объявлений  — 2-37-36, стеногра
ф и стки  — 2-52-02.

г . Томен 50, типограф и я № 2 «Крас
ное знамя».
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